
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие дожди, местами – умеренные, в отдельных 
районах – с грозами; ветер восточный, от слабого до 
умеренного, при грозе местами порывистый; темпе-
ратура +22…+27.

6 сентября по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшие дожди, местами – умеренные, днём 
местами небольшие дожди с грозами; ветер юго-
восточный с переходом на юго-западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый; температура ночью 
+11…+16, днём +19…+24.

7 сентября по области – переменная облачность, 
ночью местами умеренные дожди, в отдельных 
районах – небольшие; днём – небольшие дожди; 
ветер юго-западный, умеренный; температура ночью 
+10…+15, днём +19…+24.
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Сообщения подготовили 
 Светлана ВоробьёВа, Тамара ГашимоВа, Валерий КазаноВ.

ВРемя ноВостей

Валерий сеВерный

В прошедшее воскресенье в 
Бобровском районе в 15.00 на 
631-м километре ав тодороги 
М-4 «Дон» 35-летний житель 
Краснодарского края, управ-
ляя авто мобилем «Фредлай-
нер», допустил столк новение с 
автомоб илями, которые следо-
вали в попутном напр авлении. 
Об этом говорится на сайте 
Главного управления МВД по 
региону.

В результате ДТП постра-

дали четыре человека, в числе 
кот орых пятилетняя девочка. 
Около 30 автомобилей получи-
ли различные повреждения.

Полиция проводит про-
верку по факту аварии, уста-
навливаются причины и об-
стоятельства произошедшего. 
По предварительной версии, 
аварию спровоцировал гружён-
ный лесом авто мобиль «Фред-
лайнер», водитель которого 
превысил скоростной режим. 
После столкновения машина 
загорелась.

Массовое ДТП  
на трассе М-4 «Дон»
В Воронежской области полицией устанавливаются 
обстоятельства ДТП, которое произошло 3 сентября 
с участием более 30 автомобилей.

рекомендации на новый  
парламентский сезон
 Губернатор алексей Гордеев и председатель Воро
нежской городской Думы Владимир Ходырев обсуди
ли  основные направления работы гордумы в новом 
парламентском сезоне. 

Владимир Ходырев сообщил, что продолжается работа по 
реализации программы «Содействие созданию в субъектах РФ 
новых мест в общеобразовательных организациях» на 2016-2025 
годы. К концу года в городе завершится строительство двух новых 
детских садов и одной школы. На встрече шла речь и о внесении 
изменений в Генеральный план и правила землепользования и 
застройки в связи с необходимостью строительства объектов 
социальной инфраструктуры. По словам спикера, если до по-
следнего времени складывалась практика строительства объектов 
социальной сферы по остаточному принципу, то сейчас уделяется 
внимание комплексному развитию застраиваемых территорий. 
Глава региона подчеркнул, что городская Дума должна тща-
тельнее контролировать соблюдение норм градостроительного 
кодекса всех охранных зон. Особое внимание необходимо обра-
тить на центральную часть областного центра. Алексей Гордеев 
отметил, что этот вопрос депутатский корпус должен постоянно 
держать на контроле.

область поможет району
 В Петропавловском районе особое внимание уде
ляется развитию территориального общественного 
самоуправления. В этом году в конкурсе социально 
значимых проектов принял участие 21 ТоС, шесть из 
них получили гранты.

Об этом рассказал и.о. главы администрации Петропавловско-
го района Юрий Шевченко на встрече с губернатором Алексеем 
Гордеевым. В настоящее время в районе ведётся строительство 
стадиона с искусственным покрытием. Общая стоимость про-
екта составляет 61,5 млн рублей.   Объект планируется сдать 
в октябре. Кроме того, завершается ремонт многоквартирных 
домов и реконструкция сквера в Петропавловке. В ходе встречи 
обсуждалась и возможность строительства базовой школы в 
районе. Кроме того, и.о. главы администрации сообщил, что для 
решения проблемы с водоснабжением подготовлена проектно-
сметная документация на бурение скважин для Петропавловской 
районной больницы и многоквартирных домов. Губернатор дал 
поручение выделить на реализацию проекта  4,3 млн рублей из 
средств областного бюджета.

Лес заботы нашей
В лесничествах Воронежской области к концу сен
тября завершат агроуходы за лесными культурами.

В нынешнем году работы проводились на площади в семь тысяч 
гектаров. Об окончании агроуходов отрапортовали Калачеевское, 
Песковское и Эртильское лесничества. А в Аннинском план 
уже перевыполнен на 40 процентов. В Донском, Давыдовском 
и Новоусманском лесничествах более чем на 1000 гектаров 
выполнено уже 75 процентов  работ. Проводимые агроуходы 
за молодыми культурами позволяют ускорить рост сеянцев и 
улучшить их приживаемость. 

Премии юным художникам
Тридцать учащихся детских школ искусств удостое
ны премий правительства Воронежской области в 
сфере культуры и искусства.

Награды юным художникам вручили в Воронежском госу-
дарственном академическом государственном театре драмы 
имени А.В. Кольцова. Премия за особые достижения в учебной и 
творческой деятельности, направленная на поддержку одарённых 
детей, была учреждена постановлением облправительства в 2010 
году. По словам руководителя областного департамента культуры 
Эмилии Сухачевой, в Воронежской области сложилась уникаль-
ная система художественного образования, в учебных заведениях 
которой обучаются свыше 26,5 тысячи учащихся и студентов и 
трудятся около двух тысяч преподавателей. Лауреатам вручены 
денежные премии – в 10, 7 и 5 тысяч рублей. Педагоги лауреатов 
удостоены благодарственных писем департамента культуры Во-
ронежской области.
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Дорогие читатели!
обращаем Ваше Внимание на изменение ПоДПиСныХ 

инДеКСоВ на ГазеТу «Коммуна».

С 2018 года «Коммуна» войдет в объединенный каталог «Почта 
россии» и ВыПиСаТь ГазеТу можно по следующим индексам:
 П5156  – для индивидуальных подписчиков;
 П6160 – для постоянных  подписчиков, пенсионеров,  участников 

и инвалидов Великой отечественной войны, инвалидов I и II  
групп, ветеранов боевых действий и многодетных семей;

 П5803 – годовая подписка;
 П5114 – для организаций и предприятий.

ПАмять

В рамони завершаются 
работы по установке 
памятника землякам, 
отдавшим жизнь за 
свободу и независимость 
нашей родины. 

анатолий ниКифороВ

Инициатором возведения 
памятника выступило Во-
ронежское региональное от-
деление Общероссийского 
общественного движения «В 
поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной 
науки» в лице его руководителя 
Михаила Предко. Одобрили и 
поддержали идею губернатор 
Алексей Гордеев, глава Рамон-
ского района Игорь Сомов и 
председатель областного Со-
вета ветеранов генерал-майор 
Станислав Ходаковский. Сред-
ства на его установку в рамках 
Президентских грантов выде-
лил Национальный общерос-
сийский благотворительный 
фонд. По замыслу авторов на 
Аллее Героев в виде стел уве-
ковечат память о девяти Героях 
Советского Союза, двух пол-
ных кавалерах ордена Славы, а 
также одного полного кавалера 
Георгиевского банта и одного 
полного кавалера Георгиевско-
го креста, получивших эти на-
грады в годы Первой мировой 
войны. Работы по установке 
памятных стел из красного и 
чёрного мрамора ведутся по 
плану. Торжественное откры-
тие Аллеи Героев произойдёт 
14 сентября.

Некоторые автомобили, вспыхнувшие после столкновения, 
превратились в груду искорёженного металла.

Героеврамонцев 
увековечат  
в граните

светлана ВороБЬЁВа

В 2016 году в акватории 
Воронежского водохранили-
ща начата масштабная рено-
вация. 

Так, на первом этапе, стар-
товавшем в сентябре про-
шлого года, специалистами 
было поднято 98 тысяч кубов 
донных отложений. Работы 
начались в районе Петров-

ской набережной. Тогда хо-
лода настали рано, и технику 
пришлось остановить. Тем не 
менее подрядной организа-
ции АО «Специализирован-
ное ремонтно-строительное 
управление №7» удалось очи-
стить значительную часть 
берега от зарослей и намыть 
чистый песок. 

В нынешнем июне работы 
продолжились. В этом году 

право на чистку водохра-
нилища на торгах выиграла 
фирма из Санкт-Петербурга 
«Водорой». За плечами ком-
пании работа на аналогичных 
водных объектах в Ижевске, 
на Азовском море. 

Как отмечают специали-
сты, во многих местах глуби-
на водохранилища колеблет-
ся в пределах двух метров. 
Углубление дна до плани-
руемых семи – десяти метров 
позволит открыть родники. 
Вдобавок вода станет мень-
ше прогреваться. А значит, 
исчезнут или значительно 
уменьшатся в количестве 
сине-зелёные водоросли, 
цветение которых и приво-
дит к неприятному запаху. 
Также поднятый со дна песок 
идёт на засыпание заболочен-

ных участков и укрепление 
правого берега. Решится и 
проблема с плавающей на по-
верхности больной рыбой.  

– Мы планируем в сен-
тябре завершить все рабо-
ты, – рассказал журналисту 
«Коммуны» руководитель де-
партамента природных ресур-
сов и экологии Воронежской 
области Алексей Карякин. 
– Поставленные на этот год 
задачи выполнены раньше 
срока. Уже поднято более 300 
тысяч кубических метров 
донных отложений. Сейчас 
бульдозеры разравнивают 
территорию, и ведётся под-
готовка к следующему этапу 
реновации. 

Сейчас движение земсна-
ряда – одного из главных 
инструментов расчистки во-
дохранилища – идёт в сторону 
Адмиралтейской набережной. 
К 2020 году предполагается 
расчистить территорию от 
Адмиралтейской площади до 
Вогрэсовского моста. 

Всего рабочим предстоит 
пройти около 2100 метров. 
Со дна водоёма поднимут 
более одного миллиона 700 
тысяч кубометров отложе-
ний. Вплотную подойти к 
Вогрэсовскому мосту не по-
лучается, потому что по дну 
пролегают коммуникации, в 
том числе газопровод высоко-
го давления и часть коллекто-
ров. Однако этот маленький 
участок погоды не сделает, и 
при грамотно проведённой 

расчистке общая ситуация 
на акватории значительно 
улучшится. 

Планы по развитию очи-
щенной территории строятся 
самые разнообразные. От эко-
тропы с деревянными мост-
ками через топи, до большого 
развлекательного центра. В 
любом случае воронежцы 
получат облагороженный 
водный объект и ухоженную 
набережную.  

Однако работы по углубле-
нию дна и намыванию берега 
– не единственный фактор 
улучшения экологической 
ситуации на воронежском 
«море». Немаловажную роль 
должны сыграть граждане и 
бизнес. Низкая экологическая 
культура – одна из причин 
ухудшения состояния водо-
хранилища. Чтобы водоём 
стал безопасным, необходимо 
остановить попадание гряз-
ных сбросов с промышленных 
предприятий, реконструиро-
вать существующие очистные 
сооружения, а также постро-
ить новые, на которые будут 
направляться канализацион-
ные стоки частного сектора. 
Если воронежцы перестанут 
мыть в водохранилище ав-
томобили, сбрасывать мусор 
и отходы и прекратят неза-
конно врезать канализацион-
ные трубы от своих домов в 
«ливнёвку», то через пять лет 
состояние воды улучшится 
без дополнительного вмеша-
тельства человека.

Когда водохранилище отцветёт?
год экологии | Уже второй год на Воронежском водохранилище проводятся работы  
по очистке от иловых отложений
Только заядлые любители пляжного отдыха и 
рыбалки с теплотой относились к водохранилищу. 
остальным же горожанам оно доставляло больше 
неудобств, чем приятных мгновений. Цветущая, 
и оттого дурно пахнущая вода, плавающая вверх 
брюхом рыба, да и перекатывающийся по волнам 
бытовой мусор делают водохранилище малопри
влекательным для отдыха и прогулок. 

С помощью земснаряда поднимаются донные отложения.
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светлана ВороБЬЁВа

школа – ступенька  
в будущее

Первое сентября, навер-
ное, самый волнительный 
праздник для школьников и 
их родителей. Но особенно 
для первоклассников и вы-
пускников. Для одних – это 
начало школьной жизни, для 
других – старт во взрослую 
жизнь. А вот для учеников, 
учителей и родителей села 
Радченское нынешнее первое 
сентября оказалось особым и 
волнительным ещё и потому, 
что здесь распахнуло свои 
двери новое здание школы. На 
торжественной линейке, по-
свящённой новому учебному 
году, присутствовал губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев, который по-

здравил собравшихся с Днём 
знаний. 

– Эта новая школа – важное 
событие не только в жизни 
Радченского и Богучарского 
района, но и всей нашей обла-
сти, так как появление такого 
учебного заведения в селе всег-
да говорит о том, что здесь есть 
перспективы, есть будущее, 
есть развитие. Мы вместе с 
вами вложили 300 миллионов 
рублей, чтобы появился такой 
замечательный дом знаний. 
Это цивилизованный подход, 
пример того, как должно вы-
глядеть село, чтобы здесь жили 
люди, развивалось производ-
ство, росла экономика, а самое 
главное – рождались дети, – 
сказал Алексей Гордеев.

Он также поблагодарил 
строителей за выполненную 
работу и обратился к школь-
никам:

– Берегите школу, прилеж-

но учитесь, знания – это самый 
главный капитал любого чело-
века. Будете образованными, 
просвещенными, и тогда вы 
будете счастливы, радоваться 
жизни и будете радовать успе-
хами своих родителей. Учитесь 
и уважайте ваших педагогов.

На торжественной линей-
ке Алексей Гордеев 
вручил директо-
ру школы Роману 
Ткачеву подарок – 
сертификаты на по-
лучение школьного 
автобуса и на при-
обретение учебного 
оборудования.

П о с л е  т о р ж е -
ственной линейки глава ре-
гиона осмотрел новое здание 
МКОУ «Радченская СОШ», 
рассчитанное на 260 учащихся. 
Губернатор посмотрел учебные 
кабинеты, спортзал, столовую. 
В классах – новые парты и, где 
необходимо, оборудование 
для лабораторных работ, в 
широких коридорах стоят раз-
ноцветные диванчики, а для 
детей младших классов есть 
игровой уголок, где они могут 
провести перемену. Спортив-

ный зал отвечает современ-
ным требованиям – на полу 
лакированный паркет, есть 
волейбольные кольца, канат и 
шведская стенка. Для удобства 
ребят раздевалки снабжены 
душевыми и индивидуаль-
ными шкафчиками. Будут 
ученики заниматься спортом и 

на улице, ведь там оборудова-
ны площадка для проведения 
занятий по гимнастике, во-
лейбольная площадка, а также 
располагается многофункцио-
нальная площадка. 

Также в школе есть гараж 
на два автомобиля и блочная 
газовая котельная.

уголок красоты
В 2016 году победителем 

ежегодного конкурса «Самое 

красивое село Воронежской 
области» стала Данцевка Бо-
гучарского района, которую 
и посетил губернатор Алек-
сей Гордеев. Там появился 
сквер «Молодёжный» с обу-
строенными тротуарными 
дорожками, там установлены 
скамейки, светильники, урны, 

детское игровое 
о б о р у д о в а н и е , 
высажены 65 де-
ревьев и разбиты 
цветники. Также 
в Доме культуры, 
расположенном 
неподалёку, появи-
лось новое музы-
кальное и световое 

оборудование. Глава региона 
прошёлся по центру села, 
осмотрел многофункциональ-
ный торговый павильон, в ко-
тором расположились магазин, 
парикмахерская и аптека. 

Ещё одно важное дело, ко-
торое началось в 2016 году, – 
строительство храма-часовни. 
На его возведение потрачено 
12 миллионов рублей, собран-
ных за счёт пожертвований и 
средств СХА «Родина». Сей-
час заканчивается оснащение 

часовни всей необходимой 
богослужебной утварью и 
книгами. 

безотходное  
производство

Переехав в село Залиман, 
Алексей Гордеев ознакомился 
с работой производственно-
складского комплекса ООО 
«Агро-Спутник». Предприя-
тие производит и реализует 
снековую продукцию (се-
мечки, фисташки, арахис). 
Недавно добавилось ещё и 
кондитерское производство, 
а именно – халва двух видов. 
ООО «Агро-Спутник» обе-
спечивает полный цикл про-
изводства от закупки сырья до 
доставки продукта конечному 
потребителю. На его базе в 
настоящее время заверша-
ется строительство нового 
производственно-складского 
комплекса общей площадью 
3,5 тысячи квадратных метров. 
Для отопления предприятие 
использует свой же главный 
отход – брикетированную 
лузгу семечек. 
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«Знания – главный капитал  
любого человека»

Власть | Эти слова произнёс губернатор Воронежской области Алексей Гордеев во время посещения Богучарского района

Глава региона принял участие в церемонии откры
тия новой школы в селе радченское, ознакомился 
с тем, как благоустройстраивается село Данцевка 
и набережная в богучаре, а также провёл встречу с 
руководством района.

Первый звонок – всегда волнительное событие. Новое здание школы распахнуло свои двери для ребят.
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На торжественной линейке Алек-
сей Гордеев вручил директору 

школы Роману Ткачеву сертификаты на 
получение школьного автобуса и на при-
обретение учебного оборудования.
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Реконструировали площадь 
Комсомольскую площадь привели в порядок.

Общая площадь проводимых работ – 11,2 тысячи ква-
дратных метров. Здесь заменили асфальт на цветную плит-
ку, под автостоянку заасфальтировали более четырех тысяч 
квадратных метров площади. На ремонтные работы из 
федерального бюджета было выделено более 14 миллионов 
рублей. Софинансирование из городской казны составило 
почти десять миллионов рублей. Благоустройство площади 
проходит в рамках проекта «Формирование комфортной 
городской среды». 

Школы дождались ремонта
В городской школе искусств Поворино присту-
пили к капитальному ремонту. 

Здание не ремонтировали с 1955 года – с момента строи-
тельства. В школе обучаются музыке и хореографии более 
250 детей. Завершить все работы планируют не позже, чем 
через три месяца.

Такой же ремонт будет произведён и в Октябрьской 
средней общеобразовательной школе, где обучаются 
около 100 детей. Построенное в 1981 году здание ни разу 
капитально не ремонтировали. Из-за аварийного со-
стояния кровли дети не могут заниматься в спортзале и 
пользоваться актовым залом. Требуется ремонт полов и 
замена окон. Власти региона выделяют деньги. В первую 
очередь они будут потрачены на то, чтобы привести в по-
рядок крышу. На следующий год планируют приступить к 
ремонту спортивного и актового залов, поменять все окна, 
сделать хорошие полы. 

Медицина нуждается в обновлении
Как отметила руководитель общественной 
приемной губернатора в Поворинском районе 
Любовь Хрыкина, жители неоднократно жало-
вались на отсутствие в городе детского отделе-
ния. 

Имеющееся детское отделение в селе Пески на 15 коек 
находится в 18 километрах от райцентра. В районной 
больнице и в сельских поселениях ощущается нехватка 
специалистов: офтальмолога, педиатров, терапевтов, 
психиатра, инфекциониста, реаниматолога, врачей УЗИ 
диагностики. Почти половина докторов – пенсионеры. 
Одна из главных причин нехватки кадров – отсутствие 
жилья для молодых врачей. Также остро стоят вопро-
сы обеспечения лекарствами инвалидов и прохождения 
реабилитации детьми-инвалидами. Большинство зданий 
районной больницы требуют капитального ремонта. В 
неудовлетворительном состоянии здание круглосуточного 
стационара в Поворино. Пищеблоку и прачечной в селе 
Пески необходим капремонт. Высок износ машин «ско-
рой помощи». Требует решения вопрос перевода станции 
«скорой помощи» в здание бывшей детской консультации. 
Здание «скорой» в аварийном состоянии, система отопле-
ния там сильно устарела – используют уголь. Окна и двери 
пришли в негодность.

В Поворинском районе, кроме районной больницы, 
действует еще одно медучреждение – негосударственная 
поликлиника №4 на станции Поворино, работающая в 
структуре дорожной больницы станции Воронеж-1 ОАО 
«РЖД». В районе не раз поднимали вопрос объединения 
двух учреждений, что позволило бы решить проблему 
обеспеченности врачами и рационально использовать по-
мещения. Вопрос пока не решен.

Колодец, дай водички!
Активисты ТОС «Отчизна» благоустроили коло-
дец на улице Маяковского в Поворино. 

Жители не пользовались колодцем с питьевой водой 
почти 20 лет. Его очистили от ила и мусора. Затем сделали 
навес, установили лавочку и уложили вокруг плитку. Те-
перь рядом с колодцем – настоящая зона отдыха. Работы 
только завершились, а желающих попить воды и отдохнуть 
у колодца уже хоть отбавляй. На работы общественники 
получили грант в размере 70 тысяч рублей. ТОС «Отчизна» 
создали в этом году. В него входит 300 человек. 

«Первый мост» собирает друзей
Первый межрегиональный фестиваль автор-
ской и самодеятельной песни «Первый мост» 
прошёл в селе Пески. 

Торжественное открытие праздника состоялось в жи-
вописном месте на берегу реки Хопер. Среди участников 
– барды и поэты из одиннадцати регионов России: Москвы 
и Подмосковья, Орла, Калуги, Рязани, Иванова, Костромы, 
Владимира, Санкт-Петербурга, Саратова, Воронежа. По-
мимо сценических выступлений была прекрасная возмож-
ность поучаствовать в творческих мастер-классах извест-
ных представителей жанра авторской песни и выступить в 
конкурсе исполнителей в нескольких номинациях. 

Среди наиболее известных гостей фестиваля были ис-
полнители авторской песни дуэт «Редкая птица» (Лилия и 
Владимир Муромские), неоднократный лауреат различных 
фестивалей бардовской песни Светлана Рандис и клуб 
«Привал». Представители военно-исторического клуба 
«Авангард» продемонстрировали собравшимся правила 
фехтования.

За выращивание мака грозит срок
Поворинские полицейские возбудили уголов-
ное дело в отношении 30-летнего местного 
жителя, незаконно вырастившего на своём 
участке мак. 

Полицейские обнаружили, что поворинец выращивал 
на домашнем приусадебном участке растения, похожие на 
мак. У мужчины изъяли 200 кустов. Образцы направили 
в областной экспертно-криминалистический центр. Вы-
яснилось, что растения являются наркосодержащими. 
Мужчина пояснил, что выращивал их для использования 
в личных целях. 

Поворинцу грозит до восьми лет лишения свободы по ч. 
2 ст. 231 УК РФ (незаконное культивирование в крупном 
размере растений, содержащих наркотические средства).

У карты области
Поворинский район

Сообщения подготовил Сергей КРОйчиК.
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бутурлиновцы ярко и 
размашисто отметили 
100-летие своего горо-
да. В торжествах, по-
свящённых вековому 
юбилею, принял участие 
губернатор Алексей Гор-
деев. В ходе рабочей по-
ездки в Бутурлиновский 
муниципальный район 
он посетил также ряд со-
циальных объектов.

Валерий казаноВ

Прошлое и настоящее 
Бутурлиновки

Воздавая должное извест-
ному государственному и во-
енному деятелю, основателю 
слободы, жители города ре-
шили установить на площади 
Воли памятник графу Алек-
сандру Борисовичу Бутурли-
ну. Монумент обошёлся в 4,5 
миллиона рублей, большая 
часть из которых собрана 
меценатами и самими горо-
жанами. На торжественном 
открытии памятника звучала 
классическая музыка в ис-
полнении преподавателей 
Детской школы искусств, а 
юные бутурлиновцы читали 
стихи, в которых прославляли 
свой город. Неспешно про-
гуливающиеся дамы с кава-
лерами в одеждах XVIII века, 
придавали особую значимость 
всему происходящему. 

Губернатор Алексей Гордеев 
и глава администрации района 
Юрий Матузов поблагодарили 
известных воронеж-
ских скульпторов 
Ивана и Максима 
Дикуновых, изго-
товивших величе-
ственный бронзовый 
монумент, который, 
несомненно, укра-
сит Бутурлиновку, 
напомнит об исто-
рических корнях, 
уходящих в глубину веков, 
придаст городу туристическую 
привлекательность.

Широкой, разноцветной 
рекой праздник с улиц горо-
да выплеснулся на главную 
площадь, где и развернулись 
массовые гуляния. Творческие 
коллективы и самодеятель-
ные артисты со сцены, уста-
новленной перед районным 
Домом культуры «Октябрь», 
создавали праздничное на-
строение. Здесь же на площади 
расположился Город мастеров. 
Своё умение показали гон-
чары, сапожники, бондари, 
пчеловоды, рукодельницы. 
Как рассказали губернатору 
мастера-ремесленники, на-
селение слободы в то далёкое 
время в основном занималось 
кузнечным ремеслом, выдел-
кой кожи, овчины, шитьём 
тулупов, сапожным делом. На-
родный промысел имел боль-
шой спрос и ценился доста-
точно высоко. В Бутурлиновке 
стараются не только сохранить 
память, но и культивировать 
старые промыслы. Так, при 
Бутурлиновском культурном 
центре существует Дом ремё-
сел, где ребят обучают мозаике 
из бересты, росписи по бере-
сте, резьбе по дереву. 

Свое столетие в статусе 
города Бутурлиновка встре-
чает обновлённой: освежили 
фасады зданий, благоустроили 
территории, привели в по-
рядок парки, скверы. А ещё 
– к 100-летию бутурлиновцы 
высадили 100 тысяч тюльпа-
нов. Очевидно стремление 
бутурлиновцев сделать город 
комфортнее, придать ему ту-
ристическую привлекатель-
ность. Продолжается работа 
над созданием на официаль-
ном сайте администрации 
района интерактивной карты 
«Путеводитель по городу», 
подготовлены туристско-
экскурсионные маршруты по 
Бутурлиновке. А на днях по 

предложению молодёжного 
парламента на площади Воли 
установили оригинальный 
указатель, напоминающий 
верстовой столб, который 
привлёк внимание многих, кто 
пришёл на праздник. Среди 
девяти направлений есть Бо-
бров и Флоренция. Соседство 
их оказалось совсем не слу-
чайным. Как нам пояснили, 
слобода Бутурлиновка была 
Бобровского уезда, а во Фло-
ренции жили потомки графа 
Александра Бутурлина.

На праздник –  
с подарками  
и наградами

В районном Дворце куль-
туры «Октябрь» состоялось 
торжественное собрание обще-
ственности Бутурлиновки, 
посвящённое 100-летию при-
своения ему статуса города. 
Губернатор Алексей Гордеев, 
поздравив жителей с юбилеем, 
пожелал им мира, удачи, про-
цветания. Он поблагодарил 
бутурлиновцев за большой 
социально-экономический 
вклад в развитие муниципа-
литета.

– Я сегодня вспоминаю, 
когда восемь лет назад при-

ехал в ваш город, пообщался 
с людьми на улице: честно 
говоря, мне, с одной стороны, 
было обидно, как люди живут, 
а с другой, стало стыдно за 
власть, что довели до такого 
состояния Бутурлиновку. Ведь 
ваш город имеет богатую и 
славную историю в нашем 
государстве. Пришлось пойти 
на то, чтобы поменять здесь 
власть. Сегодня Бутурлинов-
ка развивается и становится 
городом XXI века. Своей энер-
гетикой бутурлиновцы смогли 
сделать город современным, 
динамично развивающимся. 
Иначе быть и не может: здесь 
столько молодых, энергичных 
людей, за которыми будущее, 

– сказал Алексей 
Гордеев.

Губернатор награ-
дил граждан, кото-
рые внесли большой 
вклад в развитие 
района. Так, Алек-
сей Гордеев вручил 
почётные знаки Во-
ронежской области 
«Благодарность от 

земли Воронежской» Герою 
Советского Союза Сергею 
Игольченко и ветерану труда 
Василию Романцову. 

В честь 100-летия Бутур-
линовки Алексей Гордеев 
озвучил решение областного 
правительства спроектировать 
и начать строительство район-
ной больницы. Зал эту новость 
встретил овацией. На празд-
ник, как водится, приходят с 
подарками. Губернатор вручил 
главе Бутурлиновского го-
родского поселения Евгению 
Дмитренко сертификат на 10 
миллионов рублей на развитие 
культурной сферы.

Глава администрации райо-
на Юрий Матузов и мэр города 
Евгений Дмитренко от лица 
жителей поблагодарили Алек-
сея Гордеева за оказанную по-
мощь и вручили ему знак «100 
лет городу Бутурлиновка». 

По адресам  
социального роста: 
есть чем гордиться!

Помимо участия в торже-
ствах, глава региона посетил 
ряд социальных объектов 
района. Первым пунктом стала 
открывшаяся после рекон-

струкции Поляна молодожё-
нов в Козловском сельском 
поселении. В начале 1990-х 
годов здесь появилась тради-
ция: в день бракосочетания, 
после регистрации в отделе 
ЗАГС, пары отправляются в 
живописный уголок – перед 
въездом в село Козловка. 

Однако до последнего вре-
мени территория оставалась 
неблагоустроенной. В этом 
году члены территориального 
общественного самоуправле-
ния (ТОС) «Удача», создан-
ного жителями поселения, 
предложили облагородить 
Поляну. Председатель ТОСа 
Валентина Сушкова сообщи-
ла Алексею Гордееву о том, 
что многие откликнулись на 
это предложение. Положили 
асфальт, провели электриче-
ство, организовали стоянку 
и даже установили сцену для 
Зелёного театра. Всего на 
реконструкцию потратили 2,9 
миллиона рублей, 300 тысяч из 
которых собрали сами члены 
ТОС «Удача». 

В юбилей города сыграли 
свадьбу сразу четыре пары. 
Одна из них приехала на По-
ляну молодожёнов. Это Вера 
Черных и Александр Конова-
лов. Родственники устроили 
для них торжество в форме 
старых свадебных обрядов: 
выкуп невесты, родительское 
благословение иконой, встре-
чу новобрачных караваем. 
Губернатор присоединился 
к поздравлениям и вручил 
молодожёнам посудомоечную 
машину.

Следующим адресом, куда 
направился глава региона, 
стал открывшийся этим летом 
образовательно-музейный 
комплекс «Лесная школа», 
расположенный на кордо-
не Оскочный. Руководитель 
учреждения Александр Михин 
рассказал, что здесь можно 
познакомиться с различными 
насекомыми, населяющими 
Шипов лес, предметами быта и 
народными костюмами Бутур-
линовского района, научиться 
обмеру деревьев, посетить 
питомник и контактный зоо-
парк. Кроме того, на кордоне 
проложили экологическую 
тропу – очень познавательную 
для ребят, которые учатся в 
лесничестве «Дубравушка». 
Оно было создано в 1967 году 

при Козловской средней шко-
ле. В течение последних 30 лет 
бессменным руководителем 
лесничества является учитель 
биологии и географии Алек-
сандр Михин.

Весной с помощью работ-
ников лесхоза дети заложили 
питомник из десяти пород де-
ревьев – одни из них уже росли 
в Шиповом лесу, а других ни-
когда в дубраве не было.

Активисты школьного 
лесничества «Дубравушка» 
Козловской школы Дмитрий 
Степанюгин и Иван Нетёсов 
провели для губернатора экс-
курсию по домику лесника, 
рассказали о первых лесоводах 
Шипова леса и главной цен-
ности дубравы – дубе череш-
чатом. Алексей Гордеев вместе 
с юными лесоводами измерил 
диаметр и высоту 100-летнего 
дуба. Глава региона на инфор-
мационном листе отметил: 
высота – 23 м, диаметр – 64 см. 
В честь юбилея города глава 
региона предложил назвать 
дерево Бутурлин. 

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что сегодня внутренний 
туризм – перспективное на-
правление. 

– Сейчас туризм – это но-
вая сфера экономики, здесь 
есть большой потенциал. Се-
годня многие граждане России 
интересуются собственной 
историей, ездят по стране, 
посещают в том числе и Во-
ронежскую область. Мы уже 
можем говорить, что сотни 
тысяч людей посетили наш ре-
гион, – отметил губернатор.

В ходе рабочей поездки в 
район Алексей Гордеев также 
побывал в Бутурлиновской 
школе-интернате для детей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Здесь по 
поручению главы региона 
велось строительство нового 

спального корпуса. По словам 
директора школы Любови 
Подповетной, здание рассчи-
тано на 64 человека. Губер-
натор осмотрел помещения 
корпуса, комнаты для девочек 
и мальчиков, душевые, умы-
вальные.

Задачи на перспективу
Подводя итоги рабочего 

дня, Алексей Гордеев отме-
тил позитивную динамику в 
развитии Бутурлиновского 
района. 

– Сегодня мы приняли 
решение построить в Бутур-
линовке больницу, тем более 
поликлиника в городе готова. 
Также здесь давно назрел во-
прос, чтобы появился крупный 
стадион. Я критически отнёсся 
к тому проекту, который сей-
час имеется – этот объект явно 
негородского уровня. Надо 
построить стадион, где можно 
было бы заниматься спортом 
и проводить соревнования. 
Такое решение тоже будет при-
нято, – сказал губернатор. 

Вопрос развития промыш-
ленности района также не 
остался без внимания Алексея 
Гордеева.

– Мы вспомнили, что здесь 
было крупное кожевенное 
производство. Бутурлиновка 
была основным поставщи-
ком в Российской империи, 
в первую очередь, сапог. Сей-
час мы будем думать, чтобы 
вернуться к этой истории, 
попробуем восстановить со-
ответствующее производство. 
Здесь есть целые династии, и 
сохранились кадры. Подводя 
итог, хочу сказать, что в Бутур-
линовке очень много молодых, 
энергичных людей, здесь, что 
называется, бурлит жизнь, и от 
этого радостно, – резюмировал 
Алексей Гордеев.

Алексей ГОРдееВ:

Бутурлиновка развивается  
и становится городом XXI века
общество | Губернатор Алексей Гордеев вручил городу Бутурлиновка, отметившему своё столетие, сертификат  
на десять миллионов рублей на развитие сферы культуры
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Молодожёнам губернатор пожелал счастья и добра. На сцене РДК «Октябрь» ожили картины истории Бутурлиновки.

СПраВка «коммуны»
Статус города Бутурлиновка получила в 1917 году. Однако 
правильней было бы, с исторической точки зрения, вести от-
счёт биографии с первой половины XVIII века, когда на землях 
генерал-фельдмаршала Александра Бутурлина, подаренных 
ему за верную службу императрицей Елизаветой Петровной, 
возникла слобода Бутурлиновка. Первыми её жителями стали 
крепостные крестьяне из Малороссии (Украины). В конце 
XIX – начале XX века была «знаменитой слободой» – одним из 
самых многолюдных сельских поселений России. В 1897 году 
в Бутурлиновке проживало 23,5 тысячи человек. 

Алексей Гордеев: 
– Своей энергетикой бутурлиновцы 

смогли сделать город современным, дина-
мично развивающимся. Иначе быть и не 
может: я сегодня увидел столько молодых, 
энергичных людей, за которыми будущее.

николай карДаШоВ

г.Лиски
Для одних земляков – это 

возможность гордиться со-
причастностью к их судьбам, 
к их времени и общей с ними 
малой родине. Для молодёжи 
– это указующий знак «делать 
жизнь с кого». Многие из них 
были и героями публикаций в 
«Коммуне». Доярка Надежда 

Саввина, агроном Семён Ра-
китин, певец Николай Карих, 
тренер с мировым именем Вла-
дислав Растороцкий, сельская 
глава Мария Гриднева, воин-
«афганец» Василий Саввин, 
строитель Надежда Рущенко, 
железнодорожница Елена 
Деева…

Недавняя страница этой 
«книги» открылась на ули-
це 40 лет Октября скупы-

ми, но ёмкими строчками об 
учителе-фронтовике Николае 
Ижогине. Солдат последнего 
призыва догнал войну в свои 
неполные 18 лет аккурат у 
порога Берлина. На этом ко-
ротком, но многотрудном пути 
к рейхстагу пришлось ему 
форсировать под смертельным 
огнём врага восемь водных 
преград-рубежей, в том числе 
Одер, Вислу, Шпрее…

Свой девятый рубеж – по-
слевоенную разруху в Лисках 
– фронтовик Николай Ижогин 
преодолевал с такой же сол-
датской смелостью, как и Зее-
ловские высоты. Он пришел в 
школу №10, и почти полвека 
держал учитель истории этот 
передовой край, не давая де-
тям ни на йоту усомниться в 
праведности нашей истории 
и нашей Победы! И в свои 90 

лет Николай Константинович 
частый и желанный гость 
у школьников, студентов, в 
трудовых коллективах. По 
его воспоминаниям о войне 
лискинские ребята пишут со-
чинения и рефераты. Весной 
2015 года земляки доверили 
орденоносцу-фронтовику по-
чётное право открыть вместе 
с губернатором Алексеем Гор-
деевым стелу «Лиски – на-
селённый пункт воинской 
доблести». И занесли его в 
Книгу Почета в номинации 
«Всегда в строю». А в год девя-
ностолетия Николай Ижогин 
отмечен почётным знаком 
«Благодарность от земли Во-
ронежской».

А на проспекте Ленина – 
ещё одна открытая страница, 
продолжающая книгу жизни 
солдата Великой Отечествен-

ной Николая Ижогина и под-
тверждающая духовную связь 
нового поколения с поколе-
нием фронтовиков. На этой 
странице – портрет молодого 
лискинского парня Василия 
Илларионова. Во время бое-
вых действий на Северном 
Кавказе солдат-десантник, 
накрыл своим телом гранату, 

брошенную боевиками. Со-
служивцев спас, а вот руки 
Василию военным хирургам 
спасти не удалось… Но не по-
терялся храбрый лискинец в 
послевоенной жизни. Создал 
семью, обустроил дом. В Книгу 
Почёта Лискинского района 
его имя занесено в номинации 
«Поступок».

Страницы открытой книги
Социум | На улицах Лисок вместо назойливой рекламы жители и гости читают биографии знаменитых земляков
Эта «уличная книга» судеб лискинцев, вписавших 
яркие строчки в историю города и района, неспешно 
перелистывает свои страницы в городе воинской 
доблести уже третий год. Не в читальных залах, не 
на развалах книжных ярмарок, а на… рекламных 
щитах вдоль главных городских улиц. Нагловато-
броская цветистость торговой рекламы, почтенно 
уступив место портретам знаменитых лискинцев, 
меркнет перед скупыми строчками их боевых и тру-
довых биографий. 
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По такой технологии ра-
ботают уже несколько масло-
перерабатывающих заводов в 
Воронежской области, а также 
многие предприятия и котель-
ные в Европе. Производствен-
ная мощность предприятия по-
сле завершения строительства 
составит 1 500 тонн снековой 
продукции ежемесячно.

Обустройство  
продолжается

Когда в городе течёт речка, 
конечно же, хочется, чтобы 
была и набережная. Именно 
её обустройством сейчас и 
занимаются в Богучаре. Уже 
оформился уютным уголком 
пляж на реке Богучарка. Не-
смотря на внезапно подсту-
пившую осеннюю прохладу, 
люди в хорошую погоду вы-
ходят купаться и загорать, а 
также кататься на катамара-
нах. От пляжа и до памятника 
императору Петру I ведутся 
работы по благоустройству. 
Уже появились пешеходные 
дорожки, заработал фонтан, 
особым украшением набе-
режной стала балюстрада и 
ротонда. Есть и сцена, и тан-
цевальная площадка. Сейчас 
же продолжаются работы по 
устройству тротуаров, фор-
мируются газоны с яркими 
цветами и растениями, уста-
навливается освещение. Для 
ребятишек появится игровое 
оборудование. Украсят набе-
режную малые архитектурные 
формы. Не забыли строители 
и про ливнёвую канализацию 
и проведение водопровода. 

В завершение рабочей по-
ездки губернатор Алексей Гор-
деев провел встречу с главой 
администрации Богучарского 
района Валерием Кузнецовым. 

На ней присутствовали руко-
водители структурных подраз-
делений правительства Воро-
нежской области, председатель 
Общественной палаты Богу-
чарского района, руководи-
тель общественной приёмной 
губернатора Воронежской об-
ласти. В ходе встречи речь шла 
о социально-экономическом 
развитии района.

Подводя итоги поездки, 
Алексей Гордеев отметил по-
ложительную динамику раз-
вития муниципалитета.

– Богучарский район – 
крепкий район Воронежской 
области, в котором прожи-
вает 37 тысяч человек. Мы 
посмотрели ряд социальных 
объектов, обсудили с главой 
администрации, с предста-
вителями общественности, 
какие нужно в первую очередь 
решать проблемы. Я сейчас 
опускаю тему экономики, здесь 
есть хорошие подвижки и в 
сельском хозяйстве, и в перера-
батывающей промышленности. 
Но в основном люди правильно 
ставят вопросы, связанные с 
благоустройством населенных 
пунктов, с водой. Есть острая 
тема – все социальные объекты, 
которые перешли к нам еще 
с советского периода, имеют 
большой износ, их надо ремон-
тировать: и клубы, и детские 
сады, и школы. Эти вопросы 
будут под постоянным кон-
тролем власти, мы наметили 
план на следующий год с тем, 
чтобы ряд объектов уже вклю-
чить в план проектирования 
и строительства. В целом я 
удовлетворен тем, как обстоят 
дела в районе, здесь власть 
взаимодействует с людьми, 
реагирует на просьбы, решает 
своевременно самые значимые 
текущие проблемы. Будем 
действовать в том же духе, – 
резюмировал губернатор.

«Знания – главный капитал  
любого человека»

Начало  |  Страница 1

Реконструкция набережной в Богучаре идёт полным ходом.

ООО «Агро-Спутник» осваивает кондитерское производство.
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Август и сентябрь – 
время, когда животно-
водческие хозяйства 
заготавливают корма 
на год вперёд. Получить 
качественный силос или 
сенаж, сохранить в нём 
питательные вещества 
и предотвратить порчу 
помогают новые биокон-
серванты, прошедшие 
технологические испыта-
ния. Об этих препаратах 
«Коммуне» рассказывает 
директор Инжиниринго-
вого центра «Промбио-
тех» Надежда ОРЛОВА.

Алина БАртеНеВА

Организован  
полный цикл работ

– Для оценки качества но-
вых биопродуктов в странах 
Европы и США проводятся 
длительные испытания. В Рос-
сии именно Инжиниринговый 
центр связывает научный центр 
и конечного потребителя. За-
пущенная «Промбиотехом» в 
2015 году программа – самая 
крупная в стране за последние 
25 лет. В активе компании свы-
ше 100 опытов.

Мы проверяем эффектив-
ность новых биопрепаратов в 
полевых условиях. Это значит, 
что наши эксперты органи-
зуют полный цикл работ: от 
консультаций и помощи при 
заготовке до взаимодействия 
с Всероссийским институтом 
животноводства. ВИЖ – наш 
давний партнёр, который ана-
лизирует итоги исследований 
и выдаёт по ним заключение. 
Таким образом, мы получаем 
достоверные данные о свой-
ствах, поступающих к нам на 
испытания продуктов.

Именно так испытывал-
ся новый биоконсервант для 

заготовки силоса или сена-
жа «Фермасил». В его осно-
ве – консорциум бактерий 
рода Lactobacillus, Lactococcus 
и Propionibacterium. Препарат 
направляет процессы сило-
сования, улучшает процессы 
ферментации и снижает потери 
протеина. В итоге сохранность 
питательных веществ в корме 
составляет до 98 процентов 
от их содержания в исходной 
массе. Это обеспечивает полно-
ценное питание животных.

Качественный биологиче-
ский консервант – недорогой и 
эффективный способ серьёзно 
улучшить качество основного 
рациона КРС.

Результаты  
испытаний радуют

Испытания биоконсерванта 
«Фермасил» длились три года в 
пятнадцати хозяйствах России. 

Биоконсервант для исследо-
ваний предоставила компания 
«Алтбиотех».

Условия и сроки закладки 
в хозяйствах были разными. 
На племенном заводе «Ком-
сомольское» Алтайского края 
в сентябре-октябре 2016 года 
заложили на силос кукурузу с 
биоконсервантом объёмом 1000 
тонн. В Вологодской области в 
СХПК «Племзавод Майский» 
в июне 2016 года заложили 
многолетние бобово-злаковые 
травы (50 на 50 процентов) 
на силос с «Фермасилом». 
В ООО «Заря» в сентябре 
2016 года заложили бобово-
злаковый силос второго укоса 
с «Фермасилом». В сентябре 
2016 года в СПК «Сокол» и 
СХПК «Колхоз «Передовой» 
с внесением «Фермасила» 
заготавливали многолетние 
злаковые травы. Это лишь не-
сколько примеров. 

Результаты испытаний 
биоконсерванта показали: 
заготовка с «Фермасилом» 
способствует увеличению 
массовой доли сухого веще-
ства в готовом корме до нормы 
силажа. Даже если в исходной 
массе уровень протеина был 
низким, биоконсервант спо-
собствовал его высокой со-
хранности, рН готового корма 
находился в пределах нормы 
1-го класса.

Выводы, к которым пришли 
эксперты ИЦ «Промбиотех» 
и Всероссийского института 
животноводства: «Фермасил» 
максимально сохраняет пита-
тельные вещества в силосе и 
сенаже и положительно влияет 
на молочную продуктивность 
коров, увеличивая её на 5-7 
процентов.

«Фермасил»  
препятствует  
развитию порчи

В некоторых хозяйствах 
мы провели отбор силоса из 
заложенной с «Фермасилом» 
траншеи и исследовали влия-
ние биоконсерванта на процесс 
вторичной ферментации. Мы 
обнаружили, что «Фермасил» 
препятствует развитию порчи 
силоса и сенажа в течение 2-3 
суток после доступа кислорода 
к срезу. Способность биокон-
серванта замедлять порчу кор-
ма – это важное преимущество 
для специалиста по кормлению 
животных.

Качественные корма – залог  
высокой продуктивности
твои партнёры, село | Биоконсерванты улучшают качество рациона животных  
и увеличивают надои на 5-7 процентов

Внесение биоконсервантов при заготовке корма – недорогой и эффективный способ  
улучшить качество рациона и увеличить продуктивность коров.

СпрАВкА  «коммуНы»
инжиниринговый центр «промбиотех» – организатор крупней-
шей в России программы испытаний биологических препаратов 
для сельского хозяйства. Центр испытывает биоконсерванты и 
пробиотики для КРС, свиней и птицы в 120 хозяйствах страны. 
Научную поддержку испытаниям оказывает Всероссийский инсти-
тут животноводства им. Л.К. Эрнста и другие научные центры. До 
2018 года иЦ «промбиотех» запланировал около 170 испытаний 
биопрепаратов в 15 регионах России. Основной партнёр по по-
ставкам биопрепаратов для испытаний – ООО «Алтбиотех».

ооо «Алтбиотех»:
+7 495 385 90 61 (москва), 
+7 385 229 81 92 (Барнаул).

info@altbio.ru
www.altbio.ruНа
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пРАВОСЛАВие

Страница  
из «Светописи 
тайны»
Прошла выставка  
«Святитель Тихон, 
Патриарх Московский 
и всея России. К 100-
летию восстановле-
ния патриаршества 
в России». Она была 
размещена в зале 
собраний Благовещен-
ского кафедрального 
собора.

Четвертую по счёту фото-
выставку из цикла «Свето-
пись тайны» подготовили 
Издательский совет Русской 
Православной Церкви и 
Ассоциация «Православная 
книга» в рамках отмечаемой 
в этом году 100-летней го-
довщины со дня открытия 
Поместного Собора 1917-
1918 гг. Выставка была со-
ставлена из фотографий, 
рассказывающих о земном 
пути Святителя Тихона. 
Владыка Тихон, будущий 
Патриарх, был деятельным 
организатором Поместного 
Собора 1917-1918 гг., из-
бранный к тому времени 
митрополитом Московским 
и Коломенским. Патриарх 
Тихон почитался на про-
тяжении всего советского 
времени, для многих он был 
заступником, сумевшим со-
хранить Церковь в первый 
период её гонений в совет-
ском государстве.

Патриарх Московский и 
всея Руси Тихон был при-
числен в чине святителя к 
лику святых 9 октября 1989 
года на Архиерейском со-
боре Русской Православной 
Церкви. 9 февраля 1992 
года в Малом соборе Дон-
ского монастыря были тор-
жественно обретены мощи 
святителя патриарха Тихона, 
информирует  сайт Воро-
нежской митрополии.

Анатолий КРУГЛОВ.

Да, что-то я рань-
ше слышал об Алексее 
Прасолове. Возможно, 
даже сидел с ним ря-
дом за одним столиком 
у вагонного окна поезда. 
Железнодорожный путь, 
а иного в пору нашей 
юности не было, Россошь 
– Воронеж проходит че-
рез наш районный центр 
Каменка – Евдаково. 
Слышал, конечно, стихи 
Алексея Тимофеевича 
на поэтических вечерах. 
А вот о Плужнике узнаю 
впервые. Имя Евгения 
Павловича, уверен, и в 
его родной Кантемиров-
ке мало кто знает. Теперь же будем не только знать, но и 
читать стихи. Будем гордиться нашими земляками – клас-
сиками советской русской и украинской литературы.

Документально выверенное, точное и, подчёркиваю, 
художественное повествование не только географически, 
местом рождения, связывает две творческие личности. 
«На светлом белом Севере в монашьей келье – на стылом 
лагерном каземате – угасала в человеке жизнь, – пишет 
Пётр Чалый. – А на его родине, от слободы Кантемиров-
ки рукой подать к малому сельцу Ивановке, уже бежал 
в степной простор сквозь колючие терны мальчишечка. 
Звали его Алёша Прасолов. Бежал босиком по земле. 
Напрямик и напролом. Бежал, не ведал, что упала не-
бесная звезда, опалив его своим неугасимым лучом. То 
старший брат незримо выводил парнишку на тяжкую 
торную тропу. Такой во все времена на Руси выпадала 
дорога поэту».

И Евгению Плужнику, и Алексею Прасолову, жившим 
в двадцатом веке, выпала нелёгкая доля. Оба завершили 
свой земной путь слишком рано и в расцвете творческих 
сил, в годы своей «золотой осени» среди зимы, в крещен-
ские морозы… Автор разыскал малоизвестные или вовсе 
неизвестные архивные документы. Алексея Тимофеевича 
Праслова он знал лично. С любовью и сердечной тепло-
той сумел рассказать о земляках, передать свои чувства 
читателю. 

У Петра Чалова лёгкая рука. 
Когда-то я ему рассказал о «берлинке». Так называли 

железнодорожную перемычку от Острогожска до Евда-
ково. Не сумев овладеть стратегически важным узлом 
Лиски на Юго-Восточной магистрали, фашисты «спря-
мили» снабженческую дорогу из Харькова к Сталинграду. 
Спрямляли, конечно, не своими руками. Под кнутом и 
прицелом автоматов оккупантов её строили советские во-
еннопленные и жители окрестных сёл и хуторов. Погибли 
здесь тысячи и тысячи невольников. Литератор обошёл-
объехал здешние места, разыскал-расспросил, беседовал 
со старожилами – живыми свидетелями и участниками 
той трагически печальной стройки. Его повесть «Дорога 
на крови» достучалась в сердца читателей. Его слово, слово 
товарищей по перу, краеведов и журналистов, подвигло 
к делу. Всем миром у нас в Каменке возвели мемориал 
павшим и назвали его «Дорога на крови».

Книга «Кому память, кому слава…» написана Петром 
Чалым в соавторстве с дочерью, историком Татьяной 
Малютиной. Она повествует о сражениях, в которых 
«война повернула на запад лицом», когда Красная Ар-
мия перешла в наступление и разгромила европейскую 
фашистскую орду – немцев, венгров, итальянцев, румын, 
финнов и иных. Составной частью книги стали главы 
«Памяти и Славы», в которых воскрешены больше ты-
сячи имён и биографических сведений об участниках 
Великой Отечественной войны. Авторский «Бессмерт-
ный полк»!

Я это всё написал вот ещё почему. Главная библиотека 
города Россошь уже названа именем земляка Алексея 
Тимофеевича Прасолова. Поэту открыты памятный знак, 
мемориальная доска. Верю, и в Кантемировке тоже воз-
дадут должное Евгению Павловичу Плужнику…

Фёдор ВОРОБЬЁВ,
заведующий Каменским районным 

историко-краеведческим музеем.

Два поэта
Неотрывно читал новую книгу моего друга 
журналиста-коммуновца и писателя Петра Чалого 
«Зимний листопад». Сам ведь всю жизнь занимаюсь 
краеведением, но в очередной раз, можно сказать, 
удивлён и обрадован. Мне и миру автор поведал о 
жизни и судьбе талантливых поэтов-земляков. 

ВеСти

Амфитеатр от «Кучанки»
В райцентре Кантемировка появился уличный амфитеатр. 

Создали его в рамках проекта территориального обществен-
ного самоуправления «Кучанка». 

Этот ТОС объединил жителей улиц Набережная, Разина, 
Хлебороб и Розы Люксембург. После победы в конкурсе 
социально-полезных инициатив, им выделили грант в размере 
300 тысяч рублей. На эти средства активисты приобрели сцену, 
скамейки, оборудование, установили ограждение. Все работы 
проводили во время субботников. Следить за территорией до-
говорились так же дружно и сообща, как и создавали. Теперь 
предстоит сделать навес над сценой. 

Амфитеатр расположили рядом с детской площадкой. Те-
перь это место отдыха и сборов не только для детей, но и для 
взрослого населения. 

По словам председателя ТОС «Кучанка» Людмилы Голо-
вахиной, уличный амфитеатр станет местом встречи соседей, 
проведением уличных концертов, праздников и собраний с 
депутатами.

Народное преображается 
Общественники благоустроят площадку для молодёжи воз-

ле Дома культуры в селе Народное Терновского района. 
На месте бывшей аптеки, которую снесли из-за ветхо-

сти, установят уличные тренажеры. Уже приобрели шесть 
спортивных снарядов для развития рук, ног, спины, талии 
у девушек, эллиптический тренажер для тренировки мышц. 
Территорию оградили забором, установили кованую беседку 
и навес для тренажеров. На работы ТОС «Ветер перемен» 
получил грант в размере 205 тысяч рублей. Плюс адми-
нистрация поселения дополнительно выделила 80 тысяч 
рублей, местные жители собрали ещё двадцать тысяч, сдав 
макулатуру и пластик.

Стали лейтенантами 
Более восьмидесяти курсантов выпускных курсов Воро-

нежского института ФСИН России на днях в торжественной 
обстановке получили звание младший лейтенант. 

Погоны они получили впервые в своей жизни. «Первое 
офицерское звание – это старт нового этапа в жизни любого 
курсанта, это финишная прямая обучения в вузе, результат 
которой покажет – станут ли наши выпускники настоящи-
ми специалистами. А ведь по результатам их службы будут 
судить и об альма-матер, где они учились», – отметил кор-
респонденту «Коммуны» начальник Воронежского инсти-
тута ФСИН России полковник внутренней службы Сергей 
Выхорь. 

Благословили на учение
Новый учебный год в православной гимназии во имя свя-

тителя Митрофана Воронежского начался с богослужения 
и торжественной линейки в Благовещенском кафедральном 
соборе.

Божественную литургию и молебен совершил в Благове-
щенском кафедральном соборе глава Воронежской митрополии 
Высокопреосвященнейший Сергий, митрополит Воронежский 
и Лискинский. После богослужения гимназисты исполнили 
первую в новом учебном году молитву: «Царю Небесный...». 
По завершении поздравлений, стихов и песен над соборной 
площадью разнесся первый звонок, сообщает сайт Воронежской 
митрополии. 

Осторожно: поезд!
В Воронежской области количество несчастных случаев в 

зоне движения поездов выросло в 1,5 раза
За восемь месяцев в Воронежской области зафиксирован 

31 несчастный случай с гражданами в зоне движения поездов. 
Погибли 24 человека, информирует пресс-служба ЮВЖД. С 
начала года пострадали четверо несовершеннолетних. В июле на 
перегоне Воронеж-1 – Отрожка был тяжело травмирован трёх-
летний ребёнок, оставленный родителями без присмотра. Трое 
подростков погибли от удара электрического тока контактной 
сети. К трагедиям привело несоблюдение правил нахождения 
на объектах железнодорожной инфраструктуры. 

Сообщения подготовили Светлана ВОРОБЬЁВА,   
Тамара ГАшИМОВА, Сергей КРОйЧИК.

СОЦиУМ

 В Бобровском районе финишировал муниципальный этап 
конкурса «Самое красивое село».

Стартовав в апреле, этот конкурс принял заявки от во-
семнадцати сельских администраций, претендующих на 
статус самого благоустроенного и красивого. Оценивала 
соискателей конкурсная комиссия, непосредственно вы-
езжая на места. Особо обращалось внимание на обустрой-
ство сельских въездов, особенности и оригинальность 
архитектурного планирования и застройки, эстетику 
улиц и придомовых территорий, отношение жителей к 
сельским достопримечательностям и охраняемым природ-
ным территориям, на озеленение и вклад самих жителей в 
благоустройство мест проживания.

– В своих презентациях каждое село описывало свою 
историю, достопримечательности и перспективы разви-
тия, – комментирует итоги конкурса начальник отдела 
промышленности, топлива, энергетики, транспорта, связи 
и ЖКХ Татьяна Сыроватская. – И оказалось не так-то 
просто выбрать самое красивое.

На первом конкурсном этапе в лидеры вышли восемь 
сёл: Юдановка, Мечётка, Верхний Икорец, Семёно-
Александровка, Тройня, Сухая Берёзовка, Шишовка 
и Липовка. Второй же тур оставил в этом ряду тройку 
претендентов – Юдановку, Верхний Икорец и Липовку. 
Однако на финише победила Юдановка, отмечающая в 
нынешнем году свою 237-ю годовщину. 

Николай КАРДАшОВ.

Красотой подкупает Юдановка

В Кантемировском районе первый звонок прозвенел для 
345 первоклассников. 

Всего в 25 школах района учатся 3052 школьника. С 
началом учебного года учащихся кантемировской общеоб-
разовательной школы №2 поздравил глава администрации 
муниципалитета Владимир Покусаев и руководитель 
управления лесного хозяйства области Александр Ве-
личко, который вручил директору школы Юрию Толбину 
сертификат от облправительства на 100 тысяч рублей. 
Являясь победителем конкурса «Школа – лидер образо-
вания Воронежской области», учебное заведение славится 
своими достижениями в подготовке и выпуске медалистов, 
победителей и призеров районного этапа всероссийской 
олимпиады, а также внедрением инновационной деятель-
ности в учебно-воспитательный процесс. 

Анастасия ВОРОНИНА.

В подарок – сертификаты
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Новости ЖКХ

Воронежский капремонт  
попал в пятёрку
Воронежская область заняла пятое место в рей-
тинге по исполнению программ капремонта за 
полугодие.

Центром ОНФ «Народная экспертиза» подготовлен 
рейтинг регионов по исполнению программ капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах за 
первую половину 2017 года. Воронежская область заняла в 
рейтинге пятое место. При его составлении были использова-
ны отчёты субъектов Российской Федерации, размещённые 
на официальном портале «Реформа ЖКХ». Цель рейтинга 
– определить эффективность организации и исполнения ре-
гиональными органами власти работ по капремонту общего 
имущества в МКД. Информация, используемая в расчётах, 
размещается субъектами РФ на портале «Реформа ЖКХ» 
в качестве отчётности о ходе реализации региональных 
программ капремонта согласно приказу Минстроя РФ от 1 
декабря 2016 года №871/пр.

Расчёты с поставщиками  
ресурсов – на контроле
Органами прокуратуры региона приняты меры 
к должникам за поставленные коммунальные 
ресурсы.

Результаты проверок свидетельствуют, что управляющие 
компании не всегда своевременно и в полном объёме пере-
числяют теплоснабжающим и другим коммунальным пред-
приятиям поступившие от потребителей денежные средства, 
что может повлечь за собой введение режима ограничения 
поставки коммунальных ресурсов потребителям.

Одной из основных причин наличия большого долга – 
свыше 1,3 миллиарда рублей за коммунальные ресурсы – 
является непринятие управляющими организациями и ком-
мунальными предприятиями мер по снижению кредиторской 
задолженности, в том числе путём претензионно-исковой 
работы с потребителями. Так, прокуратурой Эртильского 
района внесено представление в МУП «Эртильское», ко-
торое, имея задолженность за поставленный газ в размере 
более 2,3 млн. руб., меры по её погашению, в том числе пу-
тём взыскания дебиторской задолженности, составляющей 
свыше девяти млн. руб., не принимало. Меры реагирования 
для устранения подобных нарушений приняты прокурорами 
Каширского, Рамонского районов, Центрального района г. 
Воронежа и других районов области. Фактическое устране-
ние нарушений находится на контроле органов прокуратуры 
региона.

Новая форма работы  
лицензионной комиссии
Лицензионной комиссией Воронежской обла-
сти введена практика общения с соискателями 
лицензии при принятии решения о предоставле-
нии лицензии по управлению многоквартирными 
домами.

Члены лицензионной комиссии проводят собеседование, 
в ходе которого получают информацию от первоисточни-
ка о целях получения лицензии, предполагаемых планах 
предоставления услуг и работ в сфере управления МКД, 
а также наличия у организации необходимого персонала и 
технической базы для выполнения различных видов работ, 
таких как, к примеру, своевременная очистка придомовой 
территории от снега в зимний период.

В силу действующего законодательства данные сведения 
не являются обязательными и не могут повлиять на итоговое 
решение лицензионной комиссии. Вместе с тем, такая важная 
информация и непосредственное общение с должностным 
лицом соискателя лицензии позволяют сформировать 
более объективную характеристику об управляющей орга-
низации, которая планирует работать на рынке жилищно-
коммунальных услуг.

По словам соискателей, ранее принявших участие в за-
седаниях лицензионной комиссии, подобная практика «со-
беседования» с будущими лицензиатами повышает уровень 
ответственности управляющих организаций. 

Вопрос о выборе способа  
управления подвис
Прокуратура Семилукского района пресекла мас-
совое нарушение жилищных прав граждан.

В ходе проведения проверки исполнения законодатель-
ства в жилищно-коммунальной сфере выявлены грубые на-
рушения прав жильцов многоквартирных домов со стороны 
администрации города Семилуки. В июне 2016 года админи-
страцией проведён открытый конкурс на право заключения 
договоров управления многоквартирными домами, по итогам 
которого победитель – ООО Управляющая компания «Раз-
витие» заключило договоры управления с жильцами 111 
многоквартирных домов, расположенных на территории 
города сроком на один год.

В соответствии с требованиями жилищного законода-
тельства, орган местного самоуправления не позднее, чем за 
месяц до окончания срока действия договора, обязан созвать 
собрание собственников помещений в этом доме для решения 
вопроса о выборе способа управления. Администрация в 
срок собрания не организовала, что может повлечь за собой 
нарушение прав жильцов, так как многоквартирные дома 
фактически останутся без управления. По результатам про-
ведённой проверки главе администрации городского поселе-
ния – город Семилуки внесено представление об устранении 
нарушений и привлечении виновных должностных лиц к 
ответственности.

Освобождены от уплаты взносов
В Воронежской области проведён первый зачёт 
средств, потраченных жителями на капремонт, 
в счёт исполнения их будущих обязательств по 
уплате взносов.

Собственники помещений в многоквартирном доме №7 в 
с. Ямное Рамонского района, которые провели капитальный 
ремонт крыши за счёт собственных средств, освобождены от 
уплаты взносов на капремонт на 69 месяцев. При этом они 
обязаны погасить имеющуюся задолженность по взносам за 
предыдущие платёжные периоды.

Спишут штраф  
за просрочку платежа
Воронежский Водоканал проводит осеннюю 
акцию лояльности «Оплати долг – избавься от 
пени».

С 21 августа по 31 октября потребители, полностью по-
гасившие долги за услуги водоснабжения и водоотведения 
или заключившие соглашение о реструктуризации задолжен-
ности, будут освобождены от уплаты пени. Как отметили в 
компании, по состоянию на первое августа просроченная 
задолженность физических лиц перед предприятием со-
ставляет 358,1 млн. руб. Размер пени по данной категории 
превысил 11 млн. рублей.

Сообщения подготовила Галина РОхмиН.
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Дмитрий Калинин

Первым из посетителей 
стала Светлана Панченко – 
директор Дома-интерната 
для престарелых и инвалидов 
«Пансионат «Каширский». 
Сегодня в данном социаль-
ном учреждении находятся 98 
человек, средний возраст ко-
торых составляет 76 лет. При 
этом 52 из них – инвалиды, и 
25 человек – лежачие и мало-
мобильные, поэтому, кстати, и 
персонал дома-интерната со-
ставляет 90 сотрудников, ведь 
почти за каждым пациентом 
нужен постоянный присмотр и 
особый уход. Условия для жиз-
ни в Каширском пансионате 
одни из лучших: комнаты, рас-
считанные максимум на двух 
человек, душевые кабины, 
санитарные узлы, просторные 
коридоры и помещения.

Однако есть и проблемы, 
и главная из них на сегод-
няшний день – это 
нехватка врачей 
узкого профиля, 
поэтому Светлана 
Панченко попро-
сила лидера во-
ронежских «еди-
нороссов» оказать 
содействие в вы-
езде специалистов 
для осмотра пациентов пан-
сионата. В первую очередь 
им необходима помощь таких 
врачей, как эндокринолог, 

уролог, офтальмолог и рев-
матолог.

В ответ на просьбу Вла-
димир Нетёсов предложил 
сделать такие выездные осмо-
тры не разовой акцией, а регу-
лярным профилактическим 
мероприятием. Партия давно 
уже реализует региональный 
проект – «Здоровье в каждый 
дом». Первый выезд бригады 
узких специалистов в пансио-
нат «Каширский» намечен на 
сентябрь, а затем будет опре-
делён дальнейший график 
оказания специализирован-
ной врачебной помощи.

Другим участником приё-
ма был Александр Карунен-
ко – председатель детско-
юношеского комитета меж-
региональной обществен-
ной Ассоциации по футболу 
«Черноземье». Он обратился 
с предложением создать в Во-
ронежской области собствен-

ную академию или Центр 
развития детско-юношеского 
футбола для дальнейшего 
обучения и становления юных 
футболистов.

Сегодня в области офици-
ально действуют одиннадцать 
молодёжных команд и клубов, 

в которых занима-
ются более 6000 
ребят школьного 
возраста, однако 
и х  п р о ф е с с и о -
нальное станов-
ление и путь в 
большой спорт 
всё чаще продол-
жаются за преде-

лами региона. Например, в 
Белгороде и Тамбове, где уже 
созданы детско-юношеские 
Центры и академии. А наш ре-
гион теряет чемпионов. Кроме 

того, Александр Каруненко 
сообщил, что проблемы стали 
возникать и в тренерском кор-
пусе воронежского футбола 
– совсем недавно в Краснодар 
уехал жить и работать один из 
молодых специалистов, пода-
вавший большие надежды.

Обсуждая проблему, Вла-
димир Нетёсов подчеркнул, 
что её решение может быть 
только системным и ком-
плексным. Необходимо про-
должить такие встречи, и 
привлечь к участию в них 
представителей ФК «Факел», 
широкой футбольной обще-
ственности, соответствующих 

подразделений исполнитель-
ной власти и депутатского 
корпуса.

– Без консолидации всех 
опытных, энергичных, знаю-
щих специалистов и активи-
стов наш футбол развиваться 
не будет. Так что давайте с 
этого и начнём – сообща вы-
работаем решение, на какой 
именно базе можно будет 
реально создать воронежский 
Центр детско-юношеского 
футбола, – заявил секретарь 
регионального отделения 
«Единой России».

Подробности смотрите на 
сайте http://voronezh.er.ru 

Помощь старшему  
и молодому поколению
Общество | В ходе приёма лидер воронежских «единороссов» Владимир Нетёсов решал проблемы  
Дома-интерната и массового спорта
Секретарь регионального отделения «Единой 
России», член Генерального совета партии, пред-
седатель Воронежской областной Думы Владимир 
Нетёсов провёл личный приём граждан в рамках 
акции «Неделя открытых дверей», приуроченной к 
девятилетию региональной общественной приём-
ной председателя партии.

вести

«Село моё,  
село родное»
Так назывался праздник, 
который прошёл в Верх-
нем мамоне.

День села верхнемамонцы 
по традиции отмечали в парке 
«Песни над Доном». Начали с 
награждения самых достойных 
жителей села. Были представ-
лены такие номинации, как: 
«Честь по труду», «Где родил-
ся, там и пригодился», «Служу 
России», «Дело мастера боит-
ся», «Народное доверие», «Я 
делаю своё село чистым», «Бла-
гоустройство». Не остались 
без поощрения и самые юные 
жители, лучших отметили в 
номинации «Умники и умни-
цы». Награждались трудовые 
коллективы и активисты твор-
ческой и общественной жизни. 
Со сцены звучали песни и по-
здравления для всех жителей 
и гостей села Верхний Мамон 
в исполнении вокального ан-
самбля «Девчата», народного 
ансамбля «Голоса России» 
и отдельных исполнителей 
РДК: Марии Душиной, Таисии 
Масловой, Павла Елфимова, 
Юлии Власовой и Елизаветы 
Болдыревой. На празднике ра-
ботали аттракционы, выездные 
торговые точки.  

Анастасия ВОРОНиНА.

Общественники 
действуют 
Активисты  грибановско-
го ТОС «Помощь» устано-
вили 60- метровый забор 
в селе Листопадовка. 

Ограждение появилось на 
одной из центральных улиц, 
которая ведет к памятнику зем-
лякам, погибшим в годы Вели-
кой Отечественной войны. Его 
уже давно не ремонтировали, а 
за эти годы рядом образовалась 
несанкционированная свалка. 
Вот и решили активисты, что 
будет гораздо лучше поставить 
забор и убрать мусор. На улице 
также появилось уличное осве-
щение и скамейки.  

Сергей ЛьВОВ.
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Приём ведёт секретарь регионального отделения «Единой России» Владимир Нетёсов.

Владимир Нетёсов отметил, что приём 
прошёл в рамках «Недели открытых 

дверей». По его мнению, такие встречи позво-
ляют держать постоянную связь с избирателя-
ми и отстаивать их интересы.

Борис Ваулин

Они должны обеспечить 
объективность и незави-

симость судопроизводства, и 
тогда можно будет надеяться на 
беспристрастность правосудия, 
которой так не хватает сегодня 
российской Фемиде. Почему? 
Да потому что о какой беспри-
страстности можно говорить, 
если жалобы, на мягко говоря 
«странные» судебные вердикты, 
рассматривают судьи, работаю-
щие бок о бок в одном здании в 
соседних кабинетах. 

Предполагается, что теперь 
на экстерриториальной 

основе будут образованы пять 
апелляционных и девять кас-
сационных судов по аналогии 
с моделью Арбитражного суда. 
Постановление предполагает, 
что новый закон вступит в силу 
1 июля 2018 года. В новых апел-
ляционных судах будет работать 
181 судья, а в кассационных – 
723. «Хотя в связи со сложным 
финансовым положением сроки 
могут отодвинуться», – уточ-
нил секретарь Пленума, судья 
Верховного Суда Виктор Мо-
мотов. И это не радует, потому 
что ежегодно число «странных» 
или точнее сказать скандальных 
судебных вердиктов не убывает, 
а каждый из них подрывает 
доверие к беспристрастности 
судебной системы страны. 

В октябре прошлого года 
Гагаринский суд Москвы рас-
сматривал уголовное дело по 
обвинению 20-летнего Руслана 
Шамсутдинова, который со 
своими пьяными друзьями 
гонял по столице на Mercedes 
Gelandwagen и откровенно из-
девался над шестью экипажами 
полицейских машин, кото-
рые стремились не допустить 
страшных ДТП. Прокуратура 
просила наказать наглых «зо-
лотых мажоров» двумя годами 
тюремного заключения. Суд 
посчитал, что отпрыскам не-
фтяных миллиардеров будет 
вполне достаточно 300 часов 
обязательных работ. Где их от-
бывают молодые бездельники 
– тайна за семью печатями. 

В Иркутске молодая дама 
Юлия Киселёва стала ви-

новницей ДТП с двумя смер-

тельными исходами. Суд при-
говорил её к 3,5 годам колонии-
поселения, но кассационная 
коллегия решила наказать ли-
хую автомобилистку условным 
сроком. Не потому ли, что она 
оказалась дочерью депутата? 

Иные уголовные дела, в ко-
торых замешаны родственники 
богатых людей и высокопо-
ставленных чиновников, во-
обще не поддаются разумному 
объяснению. Москвичка Ольга 
Алисова ехала по тротуару, раз-
говаривала по мобильнику и не 
заметила, как зацепила автомо-
билем игравшего мальчонку и 
тащила его несколько метров. 
Около месяца уголовное дело 
вообще не заводили, а когда отец 
убитого малыша всё же добился 
этого, то эксперты определили, 
что мальчик сам виноват, потому 
что в его крови была определена 
доза алкоголя, равная стакану 
выпитой водки. Какие же деньги 
надо было заплатить подлецам в 
белых халатах, чтобы сподобить 
их на такое заключение?! Дело 
и сегодня не закончено, потому 
что подследственная вместе с 
адвокатом всячески затягивают 
его. 

О том, что коррупция угрожа-
ет национальной безопас-

ности страны, говорится со всех 
высоких трибун. Но реальная 
борьба с этим злом идёт весьма 
странно. За последние 5-6 лет 
десятки губернаторов и регио-
нальных чиновников побывали 
в следственных изоляторах и 
под домашним арестом. Но всего 
лишь несколько отправились за 
решётку. В ноябре 2016 года с 
поличным взяли бывшего мини-
стра экономического развития 
Улюкаева: взятка в два миллиона 
долларов. Следствие длилось 
более девяти месяцев, а сейчас 
ни шатко ни валко идёт судебное 
разбирательство. Памятуя о деле 
бывшего министра обороны, 
вряд ли и этот федеральный 
министр будет осуждён, и для 
него не найдётся смягчающих 
обстоятельств. У нас даже в 
качестве свидетелей высшие 
чиновники не привлекаются. 
Они давно уже стали особой 
кастой. У главы Федеральной 
таможенной службы дома под 
прицелом телекамер изъяли 10 

миллионов рублей, 400 тысяч 
долларов и 300 тысяч евро. Ка-
залось бы, через два-три месяца 
мы должны были увидеть, как 
подозреваемый Бельянинов 
даёт признательные показания 
в суде. Не увидели и не узнали, 
откуда у честного российского 
служащего такие деньжищи. 

Впрочем, мы отклонились от 
судебной темы и давайте вер-
нёмся к принципиальности лю-
дей в мантиях. В октябре 2013 
года начальника управления су-
дебного департамента Томской 
области Владимира Юринского 
судили за получение взяток. За 
успешную организацию строи-
тельных работ он получил от 
благодарных подрядчиков пять 
миллионов 688 тысяч рублей. 
Согласно статье 290 УК РФ – 
это взятка в особо крупных раз-
мерах, карается восьмью годами 
строгого режима и штрафом 
в размере 40-кратной суммы 
взятки. Судебный начальник 
получил восемь лет условно (!?) 
и должен вернуть государству 
только хапнутые деньги. Это 
как назвать – рука руку моет? 

В феврале 2011 года в Кун-
цевском суде Москвы помощ-
ница судьи выносила решения 
по гражданским делам, подделы-
вала подпись судьи, скрепляла 
фальшивые вердикты гербовой 
печатью и продавала их заин-
тересованным гражданам. Вы 
скажете – скандал, который в 
уме не укладывается! Увы, в 
наше время и такое уже не ред-
кость. Два года назад «Коммуна» 
дважды выступала со статьями, 
в которых рассказывалось о том, 
как мошенники подделывали 
решения Железнодорожного 
суда и оказывались владельцами 
земельных участков и дачной 
недвижимости. Казалось бы, 
правоохранительные органы 
должны моментально отреаги-
ровать на столь наглый вызов, 
брошенный государственной 
власти, однако никто даже ухом 
не повёл. 

В последние годы скандалы 
сотрясают все суды Рос-

сии. Не избежала их и высшая 
воронежская судебная власть. 
Сначала неожиданная отставка 
председателя областного суда и 
его заместителя, потом в течение 
года пять воронежских адвока-
тов сначала стали свидетелями, 
затем обвиняемыми, затем под-
судимыми. Все они обещали сво-
им доверителям «уладить» дела 
с судьями. Правда, ни один судья 
ни в одном качестве в судебных 
процессах не фигурировал, но 
как объяснить удивительные 
вердикты, выносимые ими? Сто-

рона обвинения просит, напри-
мер, для мошенника-бизнесмена, 
собравшего с обманутых доль-
щиков 55 миллионов рублей, 
семь лет строгого режима, а 
дама в мантии без объяснения 
причин определяет ему четыре 
месяца ограничения свободы. И 
по действующему закону никто 
не вправе спросить у неё этого 
объяснения. 

Судья областного суда от-
меняет приговор районного, 
допускает при этом серьёзные 
нарушения закона, но никакого 
объяснения при этом давать 
не хочет. Может быть, предпо-
лагаемая реформа предложит 
судьям объяснять, чем они ру-
ководствовались, вынося столь 
странные вердикты. Думается, 
что независимость судей не 
должна переходить во вседоз-
воленность. 

1 июля 2018 года районные 
суды страны ждёт ещё одно 
очень значительное новше-
ство: должны начаться про-
цессы с участием присяжных 
заседателей. Но для 
этого понадобит-
ся серьёзная учёба 
самих судей, отбор 
кандидатов в при-
сяжные (сложно-
стей на этом пути – 
масса), а самое глав-
ное – значительная 
реконструкция зда-
ний судов. На не-
давно прошедшем 
«круглом столе» с 
руководителями судейского со-
общества Воронежской области 
обсуждался этот вопрос. Пред-
седатель Совета судей области 
Юрий Храпин с оптимизмом 
сказал, что к концу августа все 
районные суды будут готовы к 
работе судов присяжных: про-
шло 40 часов учёбы с судьями, 
в списках кандидатов в присяж-
ные значится около полутора 
тысяч человек, подготовка по-
мещений для заседания при-
сяжных близка к завершению. 

Что ж, остаётся порадоваться 
такой активности, поскольку 
положение по стране совсем 
иное. Начальник управления 
капитального строительства, 
эксплуатации зданий и соору-
жений Судебного департамента 
Верховного Суда Марина Да-
невская, например, высказала 
серьёзную тревогу: «Суды к 
этому не готовы. Только в двух-
стах судах районного звена есть 
возможность для расширения 
площадей – это менее девяти 
процентов от общего числа рай-
судов. На оборудование необхо-
димо семь миллиардов рублей, 

но таких денег сегодня нет». 
Кстати сказать, многие участ-
ники обсуждений судебных 
проблем не понимают необхо-
димости присяжных в районах: 
серьёзные преступления, свя-
занные, например, с убийствами 
квалифицированно решаются в 
областных судах. 

– Судьи из народа не хуже 
судей-профессионалов могут 
дать оценку семейным кон-
фликтам, соседским ссорам и 
спорам, связанным с земельны-
ми отношениями, – высказал 
своё мнение Юрий Храпин. 

Если на будущий год суды 
присяжных действительно нач-
нут действовать, то они покажут 
чьё мнение ближе к истине. 

Предстоящая судебная ре-
форма возможно решит и вяло-
текущий спор о так называемом 
«конфликте интересов». Он 
подразумевает отказ в назначе-
нии на должность судьи юриста, 
если его родственники работают 
в правоохранительных органах, 
прокуратуре, адвокатуре или 

самом судейском сообществе. 
То есть, если у молодого вы-
пускника юрфака родители, 
например, много лет достойно 
работали в судебной системе, 
то он может претендовать на 
должность, хотя бы мирового 
судьи, если родители немедлен-
но уволятся с работы. Так до не-
давнего времени гласил «Кодекс 
судебной этики»: по мысли его 
составителей лучшими судьями, 
очевидно, могут быть лишь вос-
питанники детских домов. В чём 
здесь здравый смысл? 

Значит, династии учителей, 
врачей, актёров в России при-
ветствуются, династии судей 
– ни в коем случае. Но если 
судье поручается рассматривать 
какое-то дело, а в нём тем или 
иным образом участвует или 
заинтересован его родствен-
ник, то он тут же уведомляет 
об этом своё руководство и не 
рассматривает дело. Конфликт 
исчерпывается, не начавшись. 
Зачем раздувать его на пустом 
месте? В конце концов, непро-
думанная статья из «Кодекса…» 
была изъята, однако теперь она 

появилась в антикоррупци-
онном законодательстве. Да, 
мздоимство – зло, но с ним надо 
бороться не такими способами. 

Люди идут в суд за разреше-
нием гражданских споров, 

ибо надеются не только на 
законное, но и справедливое 
решение. Почему же оно далеко 
не всегда бывает таковым? В 
немалой степени потому, что 
проблемы самого судейского 
сообщества не решаются года-
ми. Одна из них: нагрузка на 
судей, которая растёт с каждым 
годом и конца ей не видно. Но 
при такой потогонной системе 
даже самые опытные судьи 
будут допускать ошибки. Тем 
более судьи, годы которых 
давным–давно перевалили за 
пенсионный возраст, принятый 
в стране. Семьдесят лет вряд ли 
можно считать лучшими годами 
жизни. На пользу ли обществу, 
когда вердикты, затрагивающие 
судьбы тысяч людей, выносят 
столь усталые люди? 

А что же молодые, но уже на-
копившие опыт в су-
дах нижней ступени? 
Они могут сидеть на 
этих ступенях до се-
дых волос, потому что 
сегодня объективных 
критериев отбора на 
вышестоящие долж-
ности не существу-
ет. Не считать же за 
критерий число дел, 
«засиленных» апел-
ляционным судом. 

Если, например, у председателя 
районного суда не складываются 
отношения с молодым коллегой, 
то он, чтобы сломать упрямца, 
будет без меры нагружать его 
самыми сложными делами, а 
потом докладывать вышестоя-
щему начальству, что молодой 
судья не справляется с работой. 
И никакая система автоматиче-
ского распределения дел не по-
может, потому что нет ни одного 
нормативного акта, строго обя-
зывающего председателя суда 
подчиняться этой системе. 

Так что в конечном итоге 
всё зависит от благорасполо-
женности начальства к своим 
подчинённым. Поэтому сегодня 
кадровые перемещения зависят 
от субъективного настроя пред-
седателя суда, квалификацион-
ной коллегии судей области и 
кадровой комиссии при Прези-
денте России. Будем надеяться, 
что очередная реформа судеб-
ной системы снимет повязку с 
глаз Фемиды, и она поймёт, что 
нужно сделать, чтобы россий-
ский суд стал, наконец, скорым, 
правым и справедливым. 

Весы российской Фемиды 
аналитика | Принесёт ли толк очередная реформа судебной системы? 
Перефразируя известного политика, можно сказать: 
«масштабная реформа судов общей юрисдикции, о 
необходимости которой много лет говорилось в рос-
сийском обществе, началась 13 июля 2017 года». В 
этот день Пленум Верховного Суда РФ принял поста-
новление, в котором предложил создать отдельные 
апелляционные и кассационные суды в федераль-
ных округах. 

Так что в конечном итоге всё зависит 
от благорасположенности начальства 

к своим подчинённым. Поэтому сегодня ка-
дровые перемещения зависят от субъектив-
ного настроя председателя суда, квалифика-
ционной коллегии судей области и кадровой 
комиссии при Президенте России. 
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КНижНАя пОлКА

Перед просмотром ленты 
губернатор Алексей Гордеев 
встретился за чаем с создате-
лями мультфильма – испол-
нительным продюсером воро-
нежской анимационной студии 
«Визарт Анимэйшн» Владими-
ром Николаевым, режиссёром 
мультфильма Алексеем Замыс-
ловым и директором ФГУП 
«Союзмультфильм» Борисом 
Машковцевым. В разговоре 
приняли участие также руково-
дитель департамента культуры 
Воронежской области Эмилия 
Сухачёва и президент ЗАО 
«Кинотеатр Спартак» Михаил 
Носырев. Они обсудили во-
просы, касающиеся творческих 
планов студии «Визарт Ани-
мэйшн», перспектив развития 
киноиндустрии в стране.

На предпоказ «Котёнка с 
улицы Лизюкова-2» в зал ки-
нотеатра «Спартак» вместе с по-
чётными гостями пришли более 
сотни детей и их родители.

– Важно, что в городе есть 
свои символы, как сейчас го-
ворят – бренды, которые пре-
вращаются в ценности, дают 
узнаваемость региону. Мы 
гордимся Воронежем, – ска-
зал перед показом Алексей 
Гордеев. – Этот мультфильм 
полюбился уже нескольким по-
колениям, ему почти тридцать 
лет, и Василий – тот же котё-
нок, который жил в двадцатом 
веке в стране под названием 
Советский Союз. Теперь он 
живёт в двадцать первом веке 
в стране под названием Россия. 
Я знаю, как этот мультфильм 
готовился, и благодарю студию 
«Визарт Анимэйшн» и всех, кто 
так творчески подошёл к этой 
работе. Получился профес-
сиональный, яркий и эмоцио-
нальный воронежский продукт, 
настоящее искусство.

Глава региона добавил, что 
вторая часть «Котёнка с ули-

цы Лизюкова» – подарок всем 
детям Воронежской области к 
началу учебного года. Мульт-
фильм будет показан во всех 
районах области бесплатно.

Двенадцатиминутная серия 
в формате 3D создана на основе 
озорной сказки-фильма для де-
тей, написанной автором сцена-
рия первой части мультфильма 
Виталием Злотниковым. Как 
рассказала вдова сценариста 
Людмила Злотникова, прие-
хавшая специально по этому 
случаю в Воронеж из города 
Дмитрова Московской обла-
сти, её муж написал сценарии 
для продолжения, второй и тре-
тьей части мультфильма ещё в 
80-х годах прошлого века. 

– Значит, Виталий Марко-
вич думал об этом, просто в своё 
время не успел осуществить все 
свои планы, — рассказала Люд-
мила Злотникова. – Спасибо 
руководству Воронежской об-
ласти, что они вновь вернулись 
к продолжению мультфильма, 
который в своё время сделал 
Воронеж узнаваемым для всей 
страны. 

Воронежские мультипли-
каторы осовременили сюжет, 
но при этом постарались со-
хранить дух оригинала. Так, из-
вестную песню из мультфиль-
ма, музыку к которому написал 
Владимир Мигуля на слова 
Виталия Злотникова «Если 
вы котёнок», вновь исполнит 

вдова композитора Марина 
Мигуля. А вот вместо злобной 
собаки, которая преследовала 
котёнка в первой части, воро-
нежские аниматоры создали 
Василию друга – щенка Бульку. 
Вместе они волшебным об-
разом перенеслись из засне-
женного Воронежа в жаркую 

Австралию, где познакомились 
с местными аборигенами – 
коалами, кенгуру, акулами и 

крокодилами. Главные герои 
окунутся в вихрь невероятных 
приключений и опасностей, за 
которыми с интересом наблю-
дали юные зрители. Несмотря 
на экзотические прелести, Ва-
силий поймёт главное: лучше, 
чем Воронежа, нет места на 
Земле. И они, вернувшись в 

родной город с новыми друзья-
ми из далёкой Австралии, с удо-
вольствием покажут знаковые 
места современного Воронежа: 
театр кукол, Адмиралтейскую 
площадь, корабль «Гото Преде-
стинация» и, конечно, улицу 
Лизюкова.

Исполнительный продюсер 
воронежской студии «Визарт 
Анимэйшн» Владимир Нико-
лаев отметил, что, работая над 
мультфильмом, творческая 
группа выложилась по мак-
симуму. 

– Спасибо губернатору за 
идею и поддержку. Без его 
помощи ничего бы не было, – 

сказал он в заключение своего 
выступления. 

Студия «Визарт Анимэйшн» 
работала над «Котёнком с ули-
цы Лизюкова-2» совместно с 
«Союзмультфильмом». Руко-
водители обеих студий выра-
зили надежду на дальнейшее 
сотрудничество и в других 
проектах. 

– Эксперимент был, на мой 
взгляд, достаточно рискован-
ный, – признаётся директор 
киностудии «Союзмульт-
фильм» Борис Машковцев. 
– Исходный мультфильм про 
котёнка был воплощён в тех-
нике рисованной, двухмерной 
анимации. А новый фильм 
сделан в современной технике 
компьютерной трёхмерной 
графики. И было неизвестно, 
что из этого получится: как 
будет выглядеть сам котёнок, 
насколько интересна история, 
насколько этот персонаж всё 
ещё близок детям. Но мне ка-
жется, что всё получилось.

По словам создателей мульт-
фильма, после того как он будет 
показан в кинотеатрах, каждый 
желающий сможет посмотреть 
вторую часть «Котёнка с улицы 
Лизюкова» и в сети Интер-
нет. В дальнейшем создатели 
планируют перевести мульт-
фильм на английский язык и 
представлять на фестивалях 
за рубежом.

Про Воронеж – всему свету
Культура | Продолжение «Котёнка с улицы Лизюкова» увидели первые зрители

Валерий КАЗАНОВ

Предпоказ второй части мультипликационного филь-
ма «Котёнок с улицы Лизюкова» состоялся в четверг, 
31 августа, в кинотеатре «Спартак». В числе зрителей 
был и губернатор Алексей Гордеев. Именно он не-
сколько лет назад предложил снять продолжение 
культового советского мультфильма, созданного в 
1988 году режиссёром Вячеславом Котёночкиным и 
воронежским сценаристом Виталием Злотниковым. 
Благодаря этому мультфильму улица Лизюкова в 
Воронеже, где жил котёнок, стала известна всей 
стране.

 В дальнейшем создатели планируют переве-
сти мультфильм на английский язык и пред-

ставлять на фестивалях за рубежом.

Алексей Гордеев: «Важно, что в городе есть свои символы,  
которые превращаются в ценности, дают узнаваемость».

В жаркую Австралию кот Василий отправляется  
с другом – щенком Булькой.

На эту встречу со стар-
шеклассниками и сту-
денческой молодёжью 
города в читальном зале 
районной библиотеки 
общественники пригла-
сили заместителя на-
чальника отдела МВД РФ 
по Лискинскому району 
Вячеслава Слюсарева, 
старшего инспектора по 
работе с личным соста-
вом Надежду Бокачёву и 
заместителя начальника 
отделения ГИБДД Вале-
рия Литашина.

Николай КАРДАШОВ
г. лиски

Открывая «круглый стол», 
председатель Общественно-
го совета, писатель Валерий 
Тихонов проинформировал, 
что акция «Каникулы с Обще-
ственным советом» не является 
разовой – она проводится в 
Лисках уже второй год. Ны-
нешним летом общественники 
вместе с правоохранителями, 
библиотекарями и экологами 
были неоднократными гостями 
детворы в оздоровительных 
лагерях «Ракета» и «Золо-
той колос», где организовали 
квест-викторины, спортивные 
состязания, провели уроки 
мужества и уроки правоведе-
ния. А ветеран МВД Владимир 
Гречкин провёл с детьми со-
трудников органов внутренних 
дел познавательную экскурсию 
в созданный им музей рай-
отдела, раскрывающий суть 
мужественной профессии их 
родителей. В ходе акции обще-
ственники свозили в Музей 
молока компании «ЭкоНива-
Агро» 150 школьников, где экс-
курсовод Евгения Медведева 
провела увлекательную экс-
курсию по животноводческому 
комплексу, рассказала о пользе 
молока и молочных продуктов, 
продемонстрировала старин-
ные экспонаты «молочного 
музея». Всего каникулы с Об-
щественным советом провели 
около двух тысяч лискинских 
школьников. 

Нацеливая юношей и девушек 
на живой и откровенный раз-
говор за «круглым столом», Ва-
лерий Тихонов заверил, что все 
озвученные здесь молодёжные 
проблемы не останутся без вни-
мания Общественного совета: 

– Мы хотим услышать вас, 
чтобы понять, где и в чём упу-
скается работа с молодёжью 
города и района.

И настороженно-скептиче-
ское вначале настроение моло-
дых людей превратилось в диа-
лог на равных. Оказалось, что 
молодые лискинцы озабочены 
вполне взрослыми и мотиви-
рованными проблемами. Так, 
по словам будущих выпускниц 
школ Алёны Селезнёвой и 
Алины Макаровой, увлечение 
платностью спортивных и до-
суговых услуг в Лисках лишает 
ребят доступных площадок 
для неформального общения, 
невольно отдавая их стихии 
не всегда предсказуемой и не-
безопасной улицы. А студентку 
Анастасию Литвинову волну-
ет инфантильность молодых 
людей, не интересующихся 
историей своей малой родины 
и не знающих её заповедных и 
исторических мест. 

Член Общественного совета 
и руководитель молодёжного 
движения Андрей Дорохин 
поднял тему ненаказуемой и 
небезопасной вседозволенно-
сти Интернета, на отдельных 
сайтах которого размещаются 
откровенно безнравственные 
материалы. И высказал поже-
лание о выделении специаль-
ного телефонного номера или 
электронной почты в отделе 
МВД, куда пользователи соцсе-
тей могли бы сообщать о сайтах 
или материалах на них, имею-
щих признаки несоответствия 
закону. Тему нравственности и 
духовности молодёжи продол-
жил и член Общественного со-
вета отец Иоанн, рассказавший 
о работе молодёжного отдела 
при храме Владимирской ико-
ны Божией Матери. 

Об особенностях профи-
лактики и борьбы с детской и 
подростковой преступностью 
в Лисках рассказал участникам 
«круглого стола» Вячеслав 
Слюсарев, а Надежда Бока-
чёва подробно ответила на 
вопросы ребят о специфике по-
ступления в учебные заведения 
МВД. Не остался без внимания 
и правовой нигилизм молодых 

лискинцев – участников до-
рожного движения, о пагубных 
последствиях которого поведал 
Валерий Литашин.

Завершился «круглый стол» 
просьбой юношей и девушек 
к членам Общественного со-
вета организовать встречу с 
руководителями города, на 
которой можно было обсудить 
варианты создания доступных 
досуговых площадок в различ-
ных городских микрорайонах и 
услышать конкретные адреса и 
возможности беспроблемного 
трудоустройства выпускни-
ков школ и техникумов. Этот 
«круглый стол» в Лисках ещё 
раз напомнил об актуальности 
давних комсомольских ини-
циатив – с упразднением этой 
молодёжной организации ваку-
ум оказался не заполненным. А 
бесплатные площадки для об-
щения молодёжи – проблема, 
по мнению Валерия Тихонова, 
вполне решаема – достаточ-
но местной власти побудить 
строителей новых жилых мас-
сивов одновременно с нужным 
обустройством прилегающих 
территорий предусматривать 
и выделение доступных по-
мещений.

Услышать, чтобы понять
Педсовет | Акция «Каникулы с Общественным советом» завершилась в Лисках 
молодёжным «круглым столом»
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У молодых людей – вполне взрослые вопросы.
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Вдоль,  
да по Хопру!

Таловские школьники из 
профильного передвижного 
лагеря «Водник» совершили 
эколого-краеведческую экс-
педицию по Хопру.

Маршрут длиной 155 ки-
лометров пролегал от села 
Третьяки Борисоглебского 
района до Хопёрского запо-
ведника. Предварительно 
десять учеников из Староти-
шанской и Верхнетишанской 
школ прошли подготовку в 
объединении «Водник» в Та-
ловском детско-юношеском 
центре. При составлении 
краеведческо-экологического 
паспорта реки Хопер ребята 
опросили старожилов сел 
Третьяки, Пески, Петровское, 
Варварино, посетили школы 
Борисоглебска и Поворино. 
В предпоследний день похода 
ребятам пришлось преодо-
леть 40 километров без сто-
янки, чтобы попасть в музей 
Хоперского заповедника, 
ведь стоянка в заповеднике 
запрещена, кроме трёх специ-
ально оборудованных мест. 

Поход стал хорошей тре-
нировкой на выносливость 
для участия в межрегиональ-
ных соревнованиях по вод-
ному туризму в Ростовской 
области.

Анастасия ВоРоНИНА.

Неизбежность 
добра 

Сотрудники воронежской 
библиотеки искусств имени 
А.С.Пушкина посвятили 
выставку недавнему Все-
мирному дню бездомных 
животных. 

Она получила название 
«Неизбежность добра». 
Главной темой стала повесть 
нашего земляка Гавриила 
Троепольского «Белый Бим 
Черное ухо», переведённая 
на многие языки. Написан-
ная в 1971 году, она вскоре 
была экранизирована Ста-
ниславом Ростоцким. Экс-
понаты рассказывают также 
о памятнике Белому Биму, 
созданному воронежскими 
скульпторами Эльзой Пак 
и Иваном Дикуновым. Экс-
понатами стали фотоснимки 
бездомных животных. На вы-
ставке размещена информа-
ция о воронежских приютах, 
благотворительных фондах 
помощи. 

Анастасия ЗоЛоТАРЁВА.

зеМляКи

Награду в знак призна-
ния значительных достиже-
ний в области ветеринарии 
и большой вклад в развитие 
ветеринарной службы Кан-
темировского района Алек-
сею Гелемееву на празднике 
в честь Дня ветеринарных 
работников России вручил 
его студенческий научный ру-
ководитель – Борис Алтухов, 
кандидат ветеринарных наук, 
доцент кафедры анатомии 
и хирургии ветеринарного 
факультета Воронежского 
государственного аграрного 
университета. В основе ди-
зайна медали – синий крест, 
который был на фрачном на-
грудном знаке ветеринарных 
служащих царской России. 

Алексей Гелемеев заботит-
ся о животных два десятка 
лет. Сегодня он, возглав-
ляя ветеринарную службу 
крупного хозяйства СХП 
«Новомарковское», вместе с 
коллегами следит за здоро-
вьем 16 тысяч голов крупного 
рогатого скота отечественных 
и зарубежных пород. 

– Мне довелось участво-
вать в отборе скота во Фран-
ции, Дании, Бельгии, Гол-

ландии. В Бельгии проходил 
стажировку по проведению 
кесарева сечения у коров. С 
прошлой осени этот опыт 
стал внедрять на животно-
водческом комплексе своего 
предприятия, – рассказал 
награждённый. 

Вместе с Алексеем Гелеме-
евым в этот день чествовали 
еще не один десяток специа-
листов ветеринарной службы: 
работников Кантемировской 
районной станции по борь-
бе с болезнями животных, 
сельских ветучастков, пред-
приятий сельского хозяйства 
и перерабатывающей отрасли. 
Лучшие в своей профессии 
были отмечены почетны-
ми грамотами Управления 
ветеринарии Воронежской 
области, администрации Кан-
темировского муниципально-
го района, благодарностями 
районной станции по борьбе 
с болезнями животных. 

Благодаря стараниям бо-
лее полусотни ветеринарных 
врачей, ветфельдшеров, сани-
таров Кантемировский район 
сегодня является благополуч-
ным по профилактике особо 
опасных болезней животных, 
таким как чума свиней, бру-
целлез, сибирская язва, и 
другие. 

Анастасия ВОРОНИНА
Кантемировский район

Работу ветеринара 
высоко оценили
Главный ветеринарный врач сельхозпредприя-
тия «Новомарковское» Кантемировского района 
Алексей Гелемеев награждён медалью «Большой 
ветеринарный крест». 

Алексей Гелемеев (справа).

Иван АЛЕКСАНДРОВ

Произведение написано в 
первой половине 2009 года и 
посвящено памяти Евгения 
Ивановича Носова, учени-
ком которого считал себя 
писатель. Несмотря на то, что 
Ивана Ивановича нет с нами 
с декабря 2014 года, редакция 
журнала бережно хранит пап-
ку с рукописями Евсеенко. 
Это замечательное литератур-
ное наследие из нескольких 
лирико-философских пове-
стей писатель лично принес в 
«Подъём» года за два до своей 
кончины, и мы условились, 
что редакция по мере необходимости будет публиковать 
произведения из этой папки на страницах журнала. 

Многие произведения, написанные Иваном Евсеенко в 
2000-е годы («Пока печалятся колокола», «Ранней зарёю, 
вечерней порою», «Затаив дыхание», «Петр и Февронья», 
«Не вечерняя заря спотухала», «Трясина» и др.), впечатля-
ют неспешностью авторского стиля, житейской мудростью 
и глубиной мысли; красотой русской речи и тончайшими 
душевными переливами в ощущениях героев; светлую, 
почти божественную печаль и веру, что человек, впитавший 
в себя силу родной земли, обязательно выстоит в новых 
трудностях, которые уготовило ему нынешнее время. В 
свое время предельно точно высказался о прозе И.И. Евсе-
енко Валентин Распутин: «Мысли о русской и славянской 
душе, о ее особенностях и питающих ее корнях невольно 
приходят в голову, когда читаешь прозу воронежского 
писателя Ивана Евсеенко. Задумываясь над его героями, 
над их сознательными и бессознательными поступками и 
над тем, когда, в какой грани сознательное переходит в бес-
сознательное, размышляя о жизни этих героев в природном 
и вещественном мире, еще раз с удовольствием, словно это 
не литература, а бессомненное доказательство, убеждаешь-
ся в том, что внешние, временные обстоятельства могут ее, 

душу народную, накренить 
в ту или иную сторону, но 
не могут искоренить ее 
основу, которая, в сущ-
ности, в главном остается 
такой же, какой она была 
и сто, и двести лет назад, и 
какой, шлифуясь по пути, 
продолжается она для ко-
нечных целей».

Прозаический раздел 
восьмого номера пред-
ставлен также повестью 

Сергея Кочукова (Тамбов) «Лешка Урюпин, мой друг…», 
рассказами Евгения Эрастова (Нижний Новгород) и Еле-
ны Клементьевой (Белгород).

Необычайно широк географический и эстетический 
спектр поэзии. Спокойный, умиротворенный тон стихов 
Николая Рачкова (Тосно, Ленинградская область) со-
седствует с жарким, публицистически острым слогом 
Людмилы Бахаревой, поэтическую подборку которой в 
«Подъёме» анонсирует давний друг и коллега поэт Михаил 
Каменецкий. Взволнованный тембр стихов Андрея Фро-
лова (Орел) перекликается с многоголосьем поэтических 
строк Валентины Поликаниной (Минск), Андрея Румян-
цева (Иркутск), Игоря Муханова (Республика Алтай), 
Игоря Лукьянова (Борисоглебск).

Не погрузи себя  
в беспамятство
Ключевой публикацией августовского 
номера журнала «Подъём», несомненно, 
является повесть замечательного 
прозаика Ивана Евсеенко «Работник»

 Многие произведения, 
написанные Иваном 

Евсеенко в 2000-е годы, 
впечатляют неспешностью 
авторского стиля, житейской 
мудростью и глубиной мысли; 
красотой русской речи и тон-
чайшими душевными перели-
вами в ощущениях героев.

Не менее разнообразен литературоведческий и 
литературно-критический раздел. Это и очерк жизни и 
творчества И.А. Бунина Аллы Новиковой-Строгановой 
(Орел) «Исполнить долг, возложенный Богом», и заметки 
Виталия Даренского (Луганск) «Наука встреч и расста-
ваний» о поэзии М.Л. Матусовского, и статья Леонида 
Ханбекова (Москва) «Зеркало эпохи растеряевщины» о 
прозе Алексея Яшина. И вполне логично, что тему лите-
ратуры, ее влияния на общество, поколение, конкретную 
личность на журнальных страницах завершают полемиче-
ские размышления Василия Дворцова (Москва) «Красота 
и чистота родной речи», в которых автор аргументирует 
свою точку зрения о том, почему в современной российской 
школе важно начинать изучение русской литературы с 
церковнославянского языка.

Сегодня мир рискует погрузиться в беспамятство. 
Важно помнить о жертвенности предков во имя мира и 
созидания, а ветеранам – чаще рассказывать современной 
молодежи о годах своей юности, когда мерилом счастья 
и успеха были не только деньги, но и светлые идеалы, в 
которые искренне верили дедушки и бабушки. Именно 
об этом идет речь в публикации, подготовленной Вла-
димиром Новохатским, «Ставшая легендой». Это своего 
рода коллективный портрет легендарной советской раз-
ведчицы Валентины Довгер, жизни и подвигу которой 
была посвящена отдельная научно-практическая конфе-
ренция, и в воспоминаниях Елены Яковлевой «Друзей 
моих прекрасные черты» о годах комсомольской юности и 
развитии пионерского движения в Воронеже в 60-х годах 
прошлого века. 

Обложку и книжный блок восьмого номера журнала 
«Подъём» украшают цветные копии картин профессио-
нального живописца, члена-корреспондента Академии 
художеств России, преподавателя Воронежского худо-
жественного училища, члена Союза художников России 
Ирины Токаревой. Она участник и лауреат многих всерос-
сийских и региональных выставок. Ее картины находятся в 
музеях, галереях и частных коллекциях России, Украины, 
США, Испании.

«Пионы» – так называется одна из картин Ирины Токаревой.
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участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.

поздравительная открытка

поздравительная открытка

Поздравляем 
с днём рождения

начальника 
Аннинского почтамта 

Людмилу Дмитриевну
ДоЛбиЛину 

От всей души желаем ей 
крепкого здоровья,  

успехов в работе, долгих лет 
жизни, благополучия  

в семье и всегда  
прекрасного настроения.

Сотрудники редакции 
газеты «Коммуна».

Поздравляем с юбилеем начальника Новоусманского почтамта 

Галину николаевну бойко
уважаемая Галина николаевна!
Вы знаете о нашем искреннем уважении к Вам, неординарному человеку, 

настоящему профессионалу в своей сфере, мудрому руководителю большого 
коллектива тружеников, яркой женщине! От всего сердца поздравляем Вас 
с днем рождения и желаем Вам поменьше огорчений, побольше радости, 
счастливых событий, новых трудовых достижений, личного счастья и желез-
ного здоровья. Пусть сбудутся все Ваши несбывшиеся еще мечты! Мы всегда 
рады сотрудничать с Вами. С замечательным юбилеем – еще одной вехой на 
вашем жизненном пути!

Сотрудники редакции газеты «Коммуна».

5 сентября – день рождения у 

натальи кузьминичны Лисянской
Дорогая Наталья Кузьминична! 
Примите наши поздравления! 

Желаем Вам здоровья, благополу-
чия, добра и мира! Пусть сбудутся 
Ваши самые заветные мечты!

Сотрудники, друзья.

Вниманию федеральных льготникоВ! 
Пенсионный фонд информирует: заявление об отказе от 

получения набора социальных услуг или о возобновлении 
предоставления соцуслуг в 2018 году подаются по 30 сен-
тября 2017 года. Заявления, поданные в предыдущие годы, 
сохраняют свою силу и могут быть изменены только новым 
заявлением. Прием заявлений осуществляется в управлениях 
ПФР по месту получения ежемесячной денежной выплаты 
и в филиалах МФЦ. Телефоны «горячей линии» Отделения 
Пенсионного фонда по Воронежской области: 269-77-93, 
269-77-95, 269-78-31.

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews Реклама.

одной строкой

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)

Не случайно слёт акти-
вистов ЛКСМ России из 
Центрального федераль-
ного округа в нынешнем 
году провели именно 
на воронежской земле. 
Именно у нас, в селе 
Новый Лиман Петропав-
ловского района, родил-
ся лидер молодогвардей-
цев, Герой Советского 
Союза Иван Туркенич. Во 
время слёта ребята не 
только почтили память 
членов «Молодой гвар-
дии», но и успели обсу-
дить важные проблемы в 
обществе и перспективы 
развития современного 
молодёжного движения.

сергей дороХоВ

Расположились участники 
слёта в детском оздорови-
тельном лагере «Солнышко» 
Калачеевского района. По-
сле утренней зарядки и за-
втрака под Гимн Советского 
Союза школьники и студенты 
– комсомольцы из Воронеж-
ской, Белгородской, Брянской, 
Владимирской, Ивановской и 
других областей собрались на 
главной площади, чтобы дать 
старт слёту актива Ленинско-
го коммунистического союза 
молодёжи Российской Феде-
рации. В красных футболках 
и кепках, с алыми флагами 
в руках, около ста молодых 
парней и девушек наблюдали 
за тем, как в небо вздымается 
флаг ЛКСМ. Слёт объявили 
открытым.

– Очень приятно, что на на-
ших с вами глазах происходит 
возрождение доброй тради-
ции – устраивать летом слёты 
талантливых комсомольцев, 
– обратился к ребятам пер-
вый секретарь Воронежского 
обкома КПРФ, заместитель 
председателя Воронежской 

областной Думы Сергей Руда-
ков. – Мы смотрим сейчас на 
ваши светлые юные лица и не 
сомневаемся в том, что через 
небольшой отрезок времени 
вы станете талантливыми 
перспективными руководи-
телями.

Первым делом участники 
слёта посетили Калач, где 
после праздничного шествия 
возложили цветы к памятнику 
Владимиру Ильичу Ленину. 
А затем отправились в Петро-
павловский район – на родину 
Ивана Туркенича. С красными 
знамёнами и цветами в руках 
они собрались у памятника 
герою. Здесь к приехавшим 
комсомольцам присоедини-
лись ученики младших и стар-
ших классов петропавловской 
школы – пионеры и юнар-
мейцы. После возложения 
цветов в стенах школы они 
познакомили участников слё-
та с фотовыставкой, которая 
полностью посвящена бес-
смертному подвигу, совершён-
ному участниками подпольной 
антифашисткой организации 

«Молодая гвардия». С фото-
графий безмолвно смотрели 
на юных гостей школы такие 
же молодые лица Ивана Турке-
нича, Ульяны Громовой, Олега 
Кошевого, Ивана Земнухова, 
Сергея Тюленина и других 
молодогвардейцев. Все они с 
сентября 1942 года по январь 
43-го вели подпольную дея-
тельность против фашистов 
в Краснодоне Луганской об-
ласти до тех самых пор, пока 
не были схвачены немецкими 
оккупантами. Из 92 членов 
организации лишь одиннад-
цать молодых людей смогли 
спастись. Среди них был и 
Иван Васильевич Туркенич, 
который на мести расправы 
над своими товарищами по-
клялся: «Я не сниму этой 
солдатской шинели, пока по-
следний фашистский оккупант 
не будет уничтожен».

– Этот слёт является пер-
вым в моей биографии, и то, 
что он посвящён 75-летию 
создания «Молодой гвардии», 
для меня многое значит, – рас-
сказал участник слёта, воро-

нежский школьник и секретарь 
отделения ЛКСМ Ленинского 
района Вячеслав Смирнов. – 
Выставка не оставила меня, да 
думаю и никого другого равно-
душным. Смотрю я на снимки 
героев-комсомольцев, слушаю 
трагические истории их жизни 
и понимаю, какая дорогая цена 
была заплачена за Великую 
Победу.

Побывали участники слё-
та и в школе в селе Новый 
Лиман, в котором родился 
Иван Туркенич. Здесь стену 
учебного заведения украшает 
мемориальная доска с пор-
третом командира подполь-
щиков, а в самой школе уже 
ни одно десятилетие работает 
историко-краеведческий му-
зей, в котором главные экспо-
зиции посвящены командиру 
«Молодой гвардии». 

А ещё комсомольцы из раз-
ных регионов ЦФО поделились 
друг с другом разработками 
своих общественных проек-
тов и планами на ближайшее 
будущее.

По следам молодогвардейцев
репортаж | В Воронежской области состоялся трёхдневный слёт актива  
Ленинского коммунистического союза молодёжи России, приуроченный к 75-летию  
со дня основания легендарной организации «Молодая гвардия»
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На возложении цветов к памятнику Ивану Туркеничу в Петропавловке. 

ФУТбОЛ

До середины первого тайма 
шла игра на высоких скоростях, 
но без забитых мячей. Со-
перники старались как можно 
быстрее пройти центральную 
зону и приблизиться к чужой 
штрафной площади, а там уж 
придумать что-нибудь интерес-
ное. «Факел» решил отказаться 
от оборонительной модели 
игры и был настроен на откры-
тый футбол. 

Счет в матче открыли во-
ронежцы. Защитник хозяев 
Некрасов грубо сыграл в борь-
бе за верховой мяч против 
Мичуренкова в своей штраф-
ной площади, и Осипенко 
четко реализовал пенальти. 
Радоваться игрокам «Факела» 
долго не пришлось. Уже через 
три минуты защитники гостей 

позволили питерцу Панюкову 
принять мяч прямо против 
ворот, продвинуться вперед 
и нанести разящий выстрел с 
15 метров. Мяч влетел точно в 
нижний угол. 

Концовка первого тайма 
прошла в равной борьбе, а 
второй начался с хороших атак 
«Факела», которому не повезло 
в завершающей фазе атаки. 
Вратарь «Зенита-2» Бабурин 
сумел в ближнем бою на долю 
секунды опередить Лукьянов-
са и отразить опасный удар 
Верулидзе. 

Хозяевам повезло больше: 
они нащупали слабое место 
в обороне гостей и атаковали 
преимущественно левым флан-
гом, где со своей работой не 
справлялся Семенов. Три голе-
вые атаки зародились именно 
в этой зоне. Сначала Сиротов 

прострелил вдоль ворот, и 
оставшийся без опеки Панюков 
забил второй гол, а спустя пят-
надцать минут уже Еловский 
занял удобную позицию между 
Осипенко и Мустафаевым и с 
двух метров замкнул прострел 
Кругового. 

«Факел» оказался надлом-
ленным и не смог оправится 
от жестокого удара. Очеред-
ную атаку левым флангом 
«Зенита-2» «раскочегарил» 
Панюков. Мяч угодил в руку 
Хайманова, и арбитр из города 
Люберцы Алексей Сухой на-
значил пенальти теперь уже 
в ворота «Факела». Паню-
ков безукоризненно пробил с 
«точки», забив свой третий в 
матче мяч, а «Факел» в итоге 
уступил – 1:4. 

Для того чтобы забить три 
гола, хозяевам понадобилось 
всего 18 минут. Во втором мат-
че подряд воронежцы крайне 
слабо проводят вторую поло-
вину встречи, проигрывая ее 
со счетом 0:3. Так было в матче 
с «Енисеем», ситуация повто-
рилась и в этой встрече.

Следующий матч «Факел» 
проведет 6 сентября в Курске 

с еще одним неудачником тур-
нира – местным «Авангардом», 
который опережает воронеж-
цев всего на одно очко.

Результаты матчей 11-го 
тура. «Шинник» (Ярославль) 
– «Авангард» (Курск) 1:0, «Ди-
намо» (Санкт-Петербург) – 
«Волгарь» (Астрахань) 2:2, 
«Тюмень» – «Химки» 2:2, «Си-
бирь» (Новосибирск) – «Томь» 
(Томск) 1:0, «Оренбург» – 
«Крылья Советов» (Самара) 
3:2, «Тамбов» – «Олимпи-
ец» (Нижний Новгород) 2:1, 
«Спартак-2» (Москва) – «Луч-
Энергия» (Владивосток) 1:3, 
«Балтика» (Калининград) 
– «Кубань» (Краснодар) 5:1, 
«Енисей» (Красноярск) – 
«Ротор-Волгоград» 1:0.

В лидирующей группе на-
ходятся «Енисей» – 27 очков, 
«Крылья Советов» и «Ди-
намо» – по 25, «Шинник» – 
23, «Тамбов» – 22. Замыкают 
турнирную таблицу «Ротор-
Волгоград» – 6 очков, «Тю-
мень» и «Факел» – по 8, «Аван-
гард» и «Олимпиец» – по 9, 
«Кубань», «Луч-Энергия», 
«Химки» и «Зенит-2» – по 11 
очков.

Ничто не предвещало разгрома
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Факел» (Воронеж) 4:1

евгений марТыноВ

В 11-м туре первенства России ФНЛ «Факел» встре-
чался с соседом по турнирной таблице – питерским 
«Зенитом-2», который, как и воронежцы, имел на 
своем счету всего 8 очков. Раньше в гостях «Фа-
кел» сопернику не проигрывал: в октябре 2015 года 
выиграл – 4:2, а в мае 2017-го сыграл вничью – 1:1. 
На этот раз разжиться очками на берегах Невы во-
ронежцам не удалось.

КРИМИНАЛ

Жительница Воронежской 
области всячески уклонялась 
от уплаты алиментов на содер-
жание своих детей и штрафа, 
назначенного судом в качестве 
наказания по уголовному делу. 
В производстве Репьевского 
районного отдела судебных 
приставов в отношении этой 
гражданки находятся два дела 
– о взыскании суммы штра-
фа и алиментов. Однако по 
вызову судебного пристава-
исполнителя в райотдел ССП 
женщина не являлась. Дома 
её застать также не представ-
лялось возможным на протя-

жении длительного времени. 
В установленный законом 
срок штраф женщина так и не 
уплатила. Поэтому судебный 
пристав-исполнитель обратил-
ся в Острогожский районный 
суд о замене штрафа на иной 
вид наказания. В судебное за-
седание должница не явилась. 
И судом было вынесено поста-
новление о её принудительном 
приводе. Судебные приставы 
по обеспечению установлен-
ного порядка деятельности 
судов (ОУПДС) проверили 
наличие гражданки по месту 
её регистрации, однако там её 

не оказалось. В постановлении 
был также указан адрес со-
жителя женщины. Судебные 
приставы по ОУПДС пришли 
в его дом. Должницу они об-
наружил в дальней комнате, 
укрывшуюся за шкафом. В 
беседе с судебными пристава-
ми женщина призналась, что 
она не успела скрыться в лесу, 
который примыкает к дому её 
сожителя, поэтому и спрята-
лась за шкафом. 

Должницу доставили в суд. 
В отношении неё составлен 
протокол об обнаружении 
признаков состава правона-

рушения, предусмотренно-
го ст. 5.35.1 КоАП РФ. По 
результатам рассмотрения 
протокола суд назначил долж-
нице наказание в виде админи-
стративного ареста на десять 
суток, сообщила пресс-служба 
Управления ФССП России по 
Воронежской области. Кроме 
того, судебным приставом-
исполнителем гражданке вру-
чено постановление о расчёте 
задолженности по алиментам 
и предупреждение об уголов-
ной ответственности по ст. 157 
УК РФ. 

Светлана ВОРОБЬЁВА.

Не в лес, так в шкаф
В Воронежской области судебные приставы разыскали алиментщицу-должницу, прятавшуюся за шкафом.

Агроснабженческая компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.
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УВажаемые 
СельхозПРоизВодители! 

В августе этого года Петербургский 
тракторный завод запускает в серийное 
производство новую модель тракторов 
«Кировец» К-424 мощностью 240 л.с.

Чем примечательна данная модель 
«Кировца» для российского рынка? В 
чем её актуальность?

Это единственный трактор 4-го тяго-
вого класса, производимый в России. 
В девяти цехах Петербургского трак-
торного завода осуществляется полный 
цикл его производства, включая литье 
из металла и пластика, механообработ-
ку, сварку, испытание узлов и агрегатов, 
окончательную сборку.

Несомненно, данный трактор будет 
востребован сельхозпроизводителями, 
так как многие годы крупные фермеры 

были вынуждены приобретать либо 
сразу несколько маломощных тракторов, 
либо один, но слишком энергонасыщен-
ный и дорогой по цене. 

К-424 готов показать свою высокую 
эффективность и быструю окупаемость 
в фермерских хозяйствах, владеющих 
пашней от 500 до 2000 гектаров. При-
дётся он ко двору и крупным землевла-
дельцам, и агрохолдингам, часто пере-
гоняющим технику на удалённые поля 
или в основном мелкоконтурные.

К преимуществам новой машины 
можно отнести современный тихий эко-
номичный рядный шестицилиндровый 
турбодизель Ярославского моторного за-
вода с электронным управлением, соот-
ветствующий экологическому стандарту 
Stage IIIa; современную автоматическую 
коробку передач, а также габаритные 

размеры, позволяющие передвигаться по 
дорогам общего пользования без специ-
ального разрешения.

Мощная гидравлика рабочего обо-
рудования трактора К-424, маятниковое 
прицепное устройство, регулируемый 
по высоте мультилифт, задняя сель-
хознавеска категории III обеспечивают 
агрегатирование с современными и пер-
спективными орудиями. 

Традиционная для «Кировцев» шар-
нирная рама обеспечивает наилучшую 
развесовку, тягу, высокую проходимость 
и маневренность в самых сложных до-
рожных условиях.

Следует отметить, что в модели К-424 
эргономика кабины, уровень шума и 
климат-контроль спроектированы с 
учетом не тракторного, а автомобильного 
стандарта.

С новым трактором можно ознакомитьСя и даже провеСти его теСт-драйв  
на площадках официального дилера ао «петербургСкий тракторный завод» –  

ооо «воронежкомплект».

Для первых покупателей – специальные условия приобретения!
ООО «ВоронежКомплект», официальный дилер АО «Петербургский тракторный завод». 

Воронеж, ул. Дорожная, 36и. Тел.: 272-29-27, 263-28-59, 300-38-59. www.vapk.ru

Рекордная мощь 
нового «Кировца»
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